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О Р Г А Н  ТО М С К О ГО  О Б Л А С Т Н О Г О  К О М И Т Е Т А  КПСС И О Б Л А С Т Н О ГО  С О В Е Т А  Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

ЛИИЕВСКИЙ ЛЕСПРОМ ХОЗ ПЕРВЫ М В КОМ БИ Н АТЕ  
< Т О М Л Е С > В Ы П О Л Н И Л  М Е С Я Ч Н Ы Й  П Л А Н

27 января рабочие Линен- 
ского леспромхоза одержа
ли большую производствен
ную победу: завершили ян
варскую программу по об
щей вывозке леса. Днем 
раньше было закончено ' за
дание по заготовке деловой 
древесины.

В основе успеха этого 
предприятия — . широкое 
внедрение новой техники,. 
передовых методов труда. 
Все лесопункты в новом го
ду переведены на погрузку 
леса челюстными погрузчи
ками. Операторы челюст
ных погрузчиков с первых 
дней добились высокой вы

работки. Владимир Кудряв
цев, например, за смену от
гружает по 300 кубометров.

Важным условием успеха 
водителей Верх-Четского ле
сопункта стала ледяная до
рога, позволившая увели
чить скорость движения ав
топоездов и их нагрузку. 
Автомобильная вывозка ор
ганизована в две смены.

Все 15 вальщиков ком
плексных бригад работают 
с гидроклиньями, трелевка 
организована методом уз
ких лент. Комплексная бри
гада Ивана Конышева при 
месячном плане 1.400

кубометров за 25 дней янва
ря заготовила 2.000 кубо
метров' древесины. Рубеж 
этого коллектива к XXIV 
съезду КПСС — 6 тысяч 
кубометров.

Отлично трудится на вы
возке древесины шофер
Александр Шамилович, на 
разделке — бригада Зино
вия Бузака.

Коллектив предприятия 
решил к XXIV съезду
КПСС выполнить больше 30 
процентов годового плана.

В. хлякин,
секретарь Тегульдетско- 

го райкома КПСС.

О п ы т - в  арсенал
партийной работы

19 - февраля созывается XIV 
областная партийная конфе
ренция. Она знаменует собой 
новый ответственный этап 
подготовки коммунистов на
шей области к XXIV съезду 
КПСС. Партийные комитеты, 
первичные организации в эти 
дни сосредоточили свои глав
ные . усилия на мобилизации 
трудящихся на безусловное 
выполнение социалистических 
обязательств, принятых кол
лективами предприятий про
мышленности, транспорта, 
строителями, работниками 
сельского хозяйства, науки, 
культуры в честь предстояще
го съезда партии.

Повсеместно развернувше
еся соревнование наполнено 
глубоким идейным содержа
нием, оно выдвинуло на пове
стку дня новые рубежи. Это 
позволило пленуму обкома 
КПСС, исходя из принятых 
коллективами трудящихся 
обязательств, сформулиро
вать главную задачу —  обес
печить в первом квартале вы
пуск не менее 26— 28 процен
тов продукции от годового 
плана. Впервые областная 
партийная организацня опре
делила столь высокйе рубежи 
промышленного и сельскохо
зяйственного производства, 
достижение которых является 
патриотическим долгом каж
дого трудящегося нашей об
ласти. Выход на эти рубежи 
позволит обеспечить ритмич
ную работу на протяжении 
всего первого года новой пя
тилетки, года XXIV съезда 
КПСС.

Сейчас центральное место в 
деятельности партийных орга
низаций за'нимают проблема 
дальнейшего развития произ
водительных сил области, ход 
выполнения народнохозяйст
венных планов и социалисти
ческих обязательств, вопросы 
партийного руководства эко
номикой. На их вооружении 
немало проверенных много
летней практикой традицион
ных форм политической и ор
ганизаторской работы в мас
сах, которые творчески до
полняются Новыми методами 
партийного руководства, от
вечающими требованиям вре
мени. В период подготовки к 
областной партийной конфе
ренции очень важно всесто
ронне осмыслить накоплен
ным опыт, осуществить ряд 
организационных мер по его 
распространению.

В этом свете интерес пред
ставляет практическая дея
тельность Ленинского райко
ма КПСС. Здесь главным в 
партийной работе сейчас яв
ляется контроль за выполне
нием обязательств в 1 честь 
съезда. В райкоме правильно 
считают, что контролировать 
—  это не только спрашивать 
за порученное дело, но и 
учить партийный, профсоюз
ный и комсомольский актив, 
хозяйственные кадры на опы
те лучших. На днях райком 
провел районный семинар на 
заводе резиновой обуви. На 
этом предприятии есть чему 
поучиться. Партком завода, 
цеховые первичные организа
ции, партгруппы, комитеты 
профсоюза и комсомола, ад
министрация завода в эти дни 
развернули живую организа
торскую работу в коллекти
ве, умелр направляют сорев
нование.

Известно, что успех всякого 
дела немыслим без использо
вания опыта —  своего и дру
гих. Тому немало примеров и 
в нашей области. На страни
цах нашей газеты уже подроб
но рассказывалось о плодо
творных усилиях Зырянской 
районной партийной организа
ции по развитию важнейшей 
отрасли животноводства —  
свиноводства. Руководители 
сельских райкомов КПСС, рай
исполкомов, специалисты сель
ского хозяйства недавно по
бывали на зырянских фермах

и убедились, что в основе 
этого успеха —  скрупулезное 
изучение опыта передовых 
хозяйств Западной Сибири, 
разумное использование его 
в местных условиях. Теперь 
зырянцы сами щедро делят
ся своим опытом. После обла
стного семинара на днях они 
принимали у себя асиновцев.

Примечательно, что именно 
в период боевого соревнова
ния трудящихся в честь XXIV  
съезда КПСС столь велик ин
терес партийных комитетов к 
опыту партийной и хозяйст
венной работы. Они убеди
лись, что без этого невозмож
но обеспечить выполнение за
дач новой пятилетки. Большая 
группа руководящих работни
ков знакомилась с опытом жи
вотноводов совхоза имени Ле
нина, коллектива Лайского 
леспромхоза Асиновского 
района.

Дело теперь за тем, чтобы 
этот опыт стал достоянием 
первичных партийных органи
заций, руководителей совхо
зов и колхозов, всех леспром
хозов области. И здесь снова 
хочется сослаться на методы 
и формы пропаганды и внед
рения опыта, которые исполь
зуются в Зырянском районе. 
Заслуга райкома КПСС пре
жде всего в том, что здесь не 
только руководители района, 
специалисты райсельхозуправ- 
ления до тонкостей изучили 
достижения науки и практики 
в области свиноводства, но и 
все работники ферм —  от уп
равляющего до свинарки —  
стали настоящими мастерами 
своего дела. Райком провел 
серию семинаров, организо
вал поездки в соседние обла
сти, привил людям интерес к 
одной из важнейших проблем 
сельскохозяйственного произ
водства.

Изучение опыта партийной 
работы —  это не парадное 
любование достигнутыми ус
пехами. Оно немыслимо без 
самого взыскательного анали- 
за. без самой принципиаль
ной оценки пройденного пути, 
без партийной самокритики, i 
подкрепленной эффективной 
работой, решительным насту
плением на недостатки и про
махи.

На прошедшей недавно Кол- 
пашевской городской партий
ной конференции делегаты 
справедливо критиковали ру
ководителей горкома КПСС  
за то. что они не упускали 
случая, чтобы лишний раз под
черкнуть успехи колпашев- 
ских геофизиков, смело иду
щих по пути научно-техниче
ского прогресса, коллектива 
Кетского лесозавода, много 
сделавшего для расширения 
производства за счет модер
низации установленного обо
рудования, но не использова
ли этот опыт для улучшения 
деятельности других партий
ных организаций и коллекти
вов трудящихся. Не много 
прока от такого «интереса» к 
передовому опыту, он чужд 
самому духу живой и деятель
ной партийной работы.

Опираться на накопленный 
опыт —  это значит и уметь 
извлечь урок из допущенных 
ошибок и просчетов.

В период подготовки 
к XXIV съезду КПСС 
с еще большей силой звучат 
слова В. И. Ленина о том, что 
«...все внимание невольно 

устремляется именно на то, 
как из пережитого сделать 
надлежащие выводы и как 
лучше разрешить захватываю
щие все наше внимание за
дачи настоящего и ближайше
го времени».

Именно такой стйль утверж
дается сейчас в партийных 
организациях области. Глубо
кий анализ сложившейся 
практики партийной работы, 
осмысливание опыта руковод
ства экономикой, наукой, 
культурой —  вот та основа, на 
которой строится вся подго
товка к съезду.

ФИНИШ ГАЗОВОЙ МАГИСТРАЛИ
ФРУНЗЕ, 27 января. 

(Корр. ТАСС). Завершена 
прокладка крупнейшего в 
Средней Азии газопровода 
Бухара — Алма-Ата протя
женностью 1.230 километ
ров. Сегодня принят в экс
плуатацию его последнийi

участок Фрунзе — Алма- 
Ата.

Этот участок подземной 
магистрали оказался наибо
лее трудным. Строители 
форсировали реку Чу, пре
одолели заоблачные перева
лы Заилийского Алатау, 
топкие болота, солончаки.

СЪЕЗДУ ПАРТИИ-ДОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ
С каждым днем все ярче разгорается социалистическое 

соревнование за достойную встречу XXIV съезда ленинской 
партии- в цехах и отделах Томского электромеханического 
завода. На этом снимке вы видите передовых кузнецов 
кузнечно-термического цеха Анатолия Николаевича Карта
шова (слева) и Бориса Павловича Сентякова. Они взяли обя
зательство ко дню открытия партийного съезда выполнить 
производственную программу пяти месяцев.

З Н А М Я -
ПЕРЕДОВОЙ
Ф Е Р М Е

Успешно развивается сви
новодство в колхозе имени 
Калинина Зырянского рай
она. Здесь три года назад 
организовали лагерное со
держание свиней, что дало 
возможность резко увели
чить производство свинины. 
Сейчас в ' колхозе освоен 
метод получения туровых 
опоросов зимою.

Хорошо здесь организова
но строительство. За корот
кий срок хозяйственным 
способом возведен ряд по
мещений, в которых меха
низированы трудоемкие про
цессы работы. Построены 
свинарник-маточник на 165 
голов, к которому при
страивается такой же вто
рой. Сдан в эксплуатацию 
откормочник, где одновре
менно может откармливать
ся 2.600 свиней. Примеча
тельно, что обслуживают это 
поголовье всего три механи
затора.

Намечено строительство 
второго помещения для от
корма, а также двора, где 
будут содержаться поросята 
после отъема.

Недавно в этом хозяйстве 
побывали участники созван
ного по решению бюро обко
ма партии семинара первых

секретарей райкомов партии 
и заместителей председате
лей райисполкомов, ведаю
щих вопросами сельского 
хозяйства. Участники семи
нара признали опыт колхо
за по развитию свиноводст
ва заслуживающим внима
ния и распространения.

На днях бюро Зырянско
го райкома КПСС и нспол- 

. ком районного Совета депу
татов трудящихся, подводя 
итоги социалистического ро- 
ревнования свинотоварных 
ферм района за 1970 год, 
присудили первое место 
Прушинской ферме колхоза 
имени Калинина. На этой 
ферме за год получено по 
27 поросят в расчете на ос
новную свиноматку, а пого
ловье свиней возросло более 
чем на 30 процентов. Пру- 
шинская ферма занесена, на 
районную Доску почета, ей 
вручено переходящее Крас
ное знамя райкома КПСС и 
райисполкома.

В. НИКОЛАЕВ.

НА СНИМКЕ: свинарка 
Валентина Яковлевна Н4се- 
кина. В достигнутых колхо
зом имени Калинина успе
хах по развитию свиновод
ства есть и ее вклад.

Фото В. Ефименко.

НЕ С Н И Ж А Я  Т Е М П О В
Коллектив совхоза «Мол- 

чановский» неплохо потру
дился в юбилейном году. 
Прибыль хозяйства превы
сила триста тысяч рублей. 
Снижена себестоимость про
дукции. Значительно боль
ше плана произведено моло
ка, мяса, зерна.

Хорошо идут дела в сов
хозе и нынче. В первом 
квартале намечалось отре

монтировать 18 тракторов, 
из которых 6 — в январе. 
Все шесть тракторов до
срочно вышли из ворот 
центральной мастерской.

Удобрения
По-ударному в эти дни 

трудятся iia вывозке торфа 
шоферы Ювалинского отде
ления «Сельхозтехники» 
А. Ф. Петров, А. А. Колес
ников, А. Г. Попов, И. П.

Отремонтировано три зер
новых комбайна. С опере; 
жением графика идет и ре
монт автомашин. Посевная 
и почвообрабатывающая тех
ника подготовлена к весне. 
Механизаторы Соколовско
го отделения уже закончи
ли ремонт сеноуборочной 
техники. Особенно хорошо 
потрудились здесь Николай 
и Владимир Студенковы, 
Виктор Сайнаков. Сейчас 
они приступили к ремонту 
зерновых комбайнов.

Среди животноводов пер
венство в предсъездовском

на поля
уже доставил на поля совхо
за «Дубровский» больше че
тырехсот тонн органических, 
удобрений.

Успешная работа их во 
многом зависит от тракто
ристов A. Q. Воробьева, 

Н. П.

соревновании держит Гри- 
шинская молочнотоварная 
ферма, где в эти дни надаи
вают в среднем около 8 лит
ров молока от коровы.

Замечательно трудится 
доярка Тамара Кальмай. 
Надои в ее группе коров 
достигают десяти килограм
мов в день.

Идет вывозка удобрений 
на поля. Из намеченного ко
личества — 8 тысяч тонн 
перегноя — 6.500 тонн 
уже вывезено.

Сергеева, И. Н. Федотова, 
которые загружают с по
мощью погрузчиков авто
машины за считанные мину
ты.

Ко дию открытия XXIV 
съезда КПСС механизаторы 
.обязались вывезти на поля 
20 тысяч тонн перегноя.

В. КОРНЕЕВА.
Кожевниковский район.

БОЛЬШ Е
ПОЛОВИНЫ
К В А Р Т А Л Ь Н О Г О
П Л А Н А

Успешно трудятся в янва
ре животноводы совхоза 
«Галкинский» Бакчарского 
района. На мясокомбинат 
отправлено 47 енятых. ,с- ин
тенсивного откорма бычков 
и телок. Сорок четыре из 
них — выше средней упи
танности. А свинарки сня
ли с откорма для продажи 
96 свиней, средний вес 
каждой из которых превы
шает центнер.

В январе совхоз продал 
государству 257 центнеров 
свинины и говядины. Это 
больше половины кварталь
ного плана.

Сейчас на откорме еще 
100 свиней и 50 голов круп
ного рогатого скота. Хоро
ший старт взяли зкивотново- 
ды в первом году девятой 
пятилетки. Их успех — 
весомый вклад в выполне
ние обязательств,, принятых 
коллективом совхоза в 
честь предстоящего XXIV 
съезда партий.

Г. АЛЕКСАНДРОВА.
Коваленко. Г. И. Мордовии.
Каждый из них в январе А. И. Ладейкина,

В. МАЙКОВ.
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О Т  С Ъ Е З Д А  К С Ъ Е З Д У
«Собран самый высокий урожай зерна н хлопка за всю 

историю нашей страны».
(Из новогоднего поздравления советскому народу 
товарища Л. И, Брежнева).

Зерновое поле России
Рекордным урожаем зер

на, весомым вкладом в хлеб
ные ресурсы страны заверши
ли восьмую пятилетку земле
дельцы Российской Федера
ции. Только в минувшем году, 
собрано 112 миллионов тонн 
хлеба. Из них 45,6 миллиона 
тонн засыпано в закрома Ро
дины. Задача, поставленная 
перед республикой XXIII съез
дам КПСС, успешно выполне
на.

Корреспондент ТАСС
Д. Смирнов встретился с ми
нистром сельского хозяйства 
РСФСР Л. Я. Флорентьевым и 
попросил его рассказать о 
слагаемых успеха, развитии 
зернового хозяйства России в 
новом пятилетии.

За последние годы Комму
нистическая партия и Совет
ское правительство осущест
вили целый ряд мер, направ
ленных на совершенствование 
руководства экономикой стра
ны, на всемерное укрепление 
материально-технической ба
зы колхозов и совхозов, ска
зал министр. Решения мартов
ского Пленума ЦК партии 
(1965 г.), XXIII съезда КПСС и 
последующих Пленумов ЦК 
партии сыграли первостепен
ную роль в ускорении темпов 
роста нашего сельскохозяйст
венного производства. Могу
чей мобилизующей силой на 
селе явилось социалистиче
ское соревнование в честь 
100-летия со дня рождения 
В. И. Ленина и продолжение 
ленинской трудовой вахты —  
соревнование за достойную 
встречу XXIV съезда партии.

Как и предусматривалось 
пятилетним планом на 1966 —  
1970 годы, в развитии зерно

Беседа с министром сельскою хозяйства РС Ф С Р  Л.  Я. ФЛОРЕНТЬЕВЫ М
вого производства достигнуты 
опережающие темпы. Сред
негодовой сбор хлеба в рес
публике превысил за пятиле
тие 100 миллионов тонн про
тив 77 миллионов тонн в пред
шествующем пятилетии. На 
45 . миллионов тонн увеличи
лась продажа зерна государ
ству по сравнению с преды
дущей пятилеткой. Сверх 
плана за пять дет продано 
23,8 миллиойа тонн зерна. 
Кстати, это —  столько, сколь-,' 
ко давала хлеба Россия в до
военном, 1940 году.

—  На второй сессии Вер
ховного Совета СССР особен
но отмечался успех земле
дельцев Кубани, Поволжья, 
Оренбургской области. Каков 
их вклад в российский кара
вай!

—  Почти повсеместно на 
полях России возросла уро
жайность колосовых, которая 
в среднем по республике до
стигла в прошлом году 15,6 
центнера с гектара посевов.

Крупной победы добились 
земледельцы Краснодарского 
края. В среднем на каждом из 
двух с лишним миллионов 
гектаров собрано по 35,2 цен
тнера зерна, в основном пше
ницы. Десять районов Кубани 
вырастили по 40 центнеров, 
а передовые хозяйства —  по 
45— 50 и более центнеров 
хлеба с гектара.

В Северной Осетйи получе
но по 26,6 центнера зерна с 
гектара, в Кабардино-Балка
рии —  29,3, в Белгородской 
областй —  21,6, в Воронеж
ской —  21,9 центнера.

Щедро вознаградили труд

сеятелей нивы Волгоградской, 
Пензенской, Ульяновской, Куй- 
бышрвекой. Саратовской об
ластей, Башкирской и Татар
ской АССР. Кстати, хлеборо
бы Поволжья вырастили 
каждую четвертую тонну рос
сийского зерна. Хороший уро
жай колосовых получили в 
минувшем году хозяйства А л 
тайского и Красноярского 
краев, Омской, Новосибир
ской, Томской, Кемеровской,- 
Иркутской областей.

Большого успеха добились 
колхозы и совхозы Орен
буржья. В юбилейном году в 
закрома Родины засыпано бо
лее 3,8 миллиона тонн хлеба.

Показательны и такие циф
ры. В нечерноземной зоне 
РСФСР валовой сбор зерна 
увеличился за пятилетку на 
43 процента, на Урале —  на 
48, на Дальнем Востоке —  на 
65 процентов.

—  Какие основные факторы 
способствовали росту произ
водства зерна и повышению 
урожаев!

—  Прежде всего это —  ре
зультат последовательного 
осуществления курса партии 
на интенсификацию сельско
хозяйственного производства, 
укрепление материально-тех
нической базы колхозов и 
совхозов, улучшение экономи
ческих методов руководства 
сельским хозяйством.

За годы минувшей пятилет
ки поставки тракторов для се
ла возросли на 24 процента, а 
поступление минеральных удо
брений почти удвоено. Если в 
1965 году, например, под зер
новые культуры было внесено

2,8 миллиона тонн минераль
ных удобрений, то в 1970 году 
-—  более 10 миллионов тонн. 
За это же время почти на 35 
миллионов тонн увеличилось 
использование органических 
удобрений.

В полтора раза возросли 
темпы мелиорации земель. За 
1966— 1970 годы в республике 
введено в эксплуатацию 403 
тысячи гектаров орошаемых и 
1.020 тысяч гектаров осушен
ных массивов. Заметно уве
личились масштабы коренно
го улучшения земель, извест
кования и гипсования почв, 
использование торфа на удо
брение.

Исключительно весомо ска
зались на урожае зерна рост 
культуры земледелия и внед
рение в практику новых высо
копродуктивных сортов. Пло
щади посева таких ценных 
сортов пшениц, как «безо- 
стая-1», «мироновская-808», 
«саратовская-29», «харьков- 

ская-46» увеличились на 17,3 
миллиона гектаров.

Следует особо сказать и о 
самоотверженном труде со
ветского крестьянства, все бо
лее крепнущем союзе рабо
чих и крестьян.

Труженики сел России выра
жают сердечную благодар
ность рабочим промышлен
ных предприятий за все уве
личивающиеся поставки тех
ники, минеральных удобрений 
и других материальных ресур
сов, а также работникам тран
спорта, «Сельхозтехники», за
готовительным организациям, 
студенческим отрядам, кото

рые оказали большую помощь 
в период уборки большого 
урожая.

Но, как говорил в своем до
кладе на июльском (1970 г.) 
Пленуме ЦК партии Генераль
ный секретарь ЦК КПСС 
■П. И. Брежнев, если итоги на
шей работы по сельскому хо
зяйству сравнивать с расту
щими потребностями населе
ния в продуктах питания, а 
промышленности —  в сырье, 
то нынешний уровень сельско
хозяйственного производства 

нельзя признать достаточным. 
Задача состоит в том, чтобы 
закрепить и приумножить до
стигнутые результаты.

—  Какие первоочередные 
задачи стоят перед хлеборо
бами России в связи с реше*- 
ниями июльского (1970 г.] 
Пленума ЦК КПСС, разрабо
тавшего широкую программу 
дальнейшего ускоренного 
развития сельского производ
ства и в первую очередь зер
нового хозяйства!

—  Колхозы и совхозы рес
публики должны увеличить 
среднегодовое производство 
зерна, как минимум, до 116 
миллионов тонн (против 100 
миллионов тонн в минувшем 
пятилетии). Урожайность зер
новых «ультур предстоит по
высить не менее чем на четы
ре центнера. Скажем прямо—  
задача очень трудная, но вы
полнимая. Она требует повы
шения культуры земледелия 
в самом широком смысле 
этого слова.

У России в каждой зоне 
свои особенности, резервы.

Отсюда —  и многогранные за
боты хозяйств: введение и 
освоение правильных сево
оборотов, быстрое продвиже
ние новых высокопродуктив
ных сортов, -дальнейшее улуч
шение семеноводства, прове
дение широких мероприятий 
по химизации, сокращение 
сроков и повышение качества 
полевых работ, осуществле
ние обширной программы ме
лиоративных работ. Причем 
все это —  дела неотложные, 
забота сегодняшнего дня каж-i 
дого хозяйства, каждого тру
женика села.

Новые, сложные задачи под
крепляются необходимыми 

материально-техническими ре
сурсами. Уже в 1971 году хо
зяйства республики получат: 
тракторов —^  138 тысяч, гру
зовых автомобилей —  49 ты
сяч, тракторных прицепов —  
159 тысяч— больше, чем в 
прошлом году. Поставка ми
неральных удобрений в 1971 
году достигнет 21,3 -миллиона 
тонн —  рост на 10 процентов. 
Увеличатся площади орошае
мых и осушенных земель.

В соответствии с планом на ■ 
1971 год колхозы и совхозы 
России должны продать госу
дарству (с учетом сверхплано
вых закупок) 45,25 миллиона 
тонн зерна. Основная ставка 
—  рост урожайности, а где 
это возможно, и расширение 
площадей посева.

Борьба за новый урожай 
уже началась. Земледельцы 
стремятся в полной готовно
сти встретить предстоящую 
весну. Свой труд они Посвя
щают предстоящему XXIV 
съезду КПСС.
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Народные конгродеры ни- 
струментального цеха
ТЭМЗа активно участвуют 
в общественном походе за 
экономию и бережливость, 
за повышение производи
тельности и дисциплины 
труда. Они передовые люди 
цеха. П. И. Фролов, напри
мер, за пятилетку выпол
нил восемь годовых норм.

НА СНИМКЕ (слева на
право): председатель груп
пы механик П. П. Свири
дов, члены группы народно
го контроля слесарь А. К. 
Сосулин, фрезеровщик П. И. 
Фролов.

Фото В. Ефименко.

140  ЭНТУЗИАСТОВ  
И ИХ ВО Ж АК

В КОМИТЕТЕ НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ СССР

Н А К А З А Н Ы
за бесхозяйственность

Проверкой, проведенной Ко
митетом народного контроля 
СССР, установлено, г что на 
Аснновском деревообрабаты
вающем комбинате Мшшстер-\ 

■ства лесной и деревообраба
тывающей ' промышленности 
СССР комплектное оборудова
ние для производства древес
но-волокнистых плит хранит
ся бесхозяйственно. Контроль
но-измерительные приборы, 
шиты управления, электродви
гатели, гуммированные дета
ли отливочной МаШины, ленты 
транспортеров и ■ приводные 
ремни, высоковольтная аппа
ратура находятся в неотапли
ваемых складах. В результате 
часть амперметров, лагомет- 
ров, электрокомтакуиых мано
метров и другая измеритель
ная аппаратура пришли в не
годность.

Директор комбината тов. 
Гусинский, э также бывшие 
директор комбината тов. Еле- 
сов и главный инженер тов, 
Антипов не приняли мер для 
наведения порядка на складе. 
Это привело к порче оборудо
вания и нанесло государству 
материальный ущерб.

На-комбинате в 1969—1970 
годах побывали начальник 
Главного управления про
мышленности древесных плит 
министерства тов. Гаврилов и 
его заместители тт. Ребрин,

Г олъдберг и Курицын. Однако 
вместо принятия действенных 
мер по наведению надлежаще
го порядка в хранении обору
дования эти руководители ог
раничивались дачей формаль
ных указаний.

Министерство лесной и де
ревообрабатывающей промыш
ленности неудовлетворитель
но организовало строительство 
Асинойского цеха древесно
волокнистых плит. При норма
тивной ■ продолжительности 
строительства в 2,5 года оно 
длится шесть лет.

За непринятие мер по наве
дению порядка в хранении 
комплектного оборудования 
на Аснновском комбинате на
чальнику Главного управле
ния промышленности древес
ных плит министерства тов. 
Гаврилову объявлен выговор.

Комитет принял к сведению, 
что местные органы народного 
контроля за нарушение Пра
вил хранения оборудования, и 
.бесхозяйственность. строго на
казали.' упдавляющего трестом 
«Томдесдрев» Тбв. Ёлесова, 
директора-* Асиновского дере
вообрабатывающего комбина
та топ. Тувинского, а на быв
шего главного инженера этого 
комбината : той. Лнтнпопа. Про
извели денежный начет в раз
мере месячного., оклада.

«Известия» за 21 января.

Взяться бы всем др уж н о. . .
В Семилужках Томского 

района сельсовет решил сде
лать тротуар на улице. Лу- 
говской. Улица летом очень 
грязная.

Но работники сельсовета 
так и забыли о решении.

Не только улица Лугов-, 
ская—все село очень нуж
дается в ' благоустройстве.

В Семилужках много хо
зяев — совхоз «Красное 
знамя», два дорожно-строи-

телщшх участка, а сейчас 
базируются строители ' неф
тепровода. Все эти органи
зации., имеют тракторы, 
бульдозеры,. автомашины. 
Ейлн захотеть, Семнлужки 

. можно за одни год сделать, 
как картинку. Надо, Чтобы 
сельский Совет стал органи
затором благоустройства. 
Все жители села ему помо
гут.

Ф. БАРАНОВ.

ШРАСНОЕ!
Н А М Янародим контроль

дозорных

После выступления, газеты
ОТВЕТ ПО. СУЩЕСТВУ
18 августа прошлого года в 

нашей газете была опублико
вана статья «Порядок в науч
ном хозяйстве». В ней расска
зывалось о случаях бесхозяй
ственности в Томском Научно- 
исследовательском, проектно- 
конструкторском и технологи
ческом кабельном институте, о 
высоких сверхнормативных за
пасах материалов.. $>б излиш
ках дорогостоящих /приборов 
и оборудовании.

Директор института Л. 3.

Реут и заместитель секретаря 
партбюро Н. К. Рудникович 
сообщают в редакцию о при
нятых мерах. В целях снйже- I 
пня сверхнормативных .запа
сов реализовано материалов 
почти на тридцать тысяч руб
лей, приборов и оборудования,
—- на 28 тысяч рублей.

Выработаны и направлены 
на рассмотрение в министер
ство предложения по совер
шенствованию структуры уп
равления институтом.

«Супер» — сокращенное 
название системы управле
ния перевозками раствора 
с применением электронно- 
вычислительной машины 
«Минск-22». Такая система 
впервые начала действовать 
у строителей Ашхабада и 
Тольятти, а сейчас она при
меняется уже в пятидесяти 
городах страны, в том числе 
и в Томске.

Да, но при чем Же тут на- 
, родные контролеры, спро

сит читатель. Они являются 
активными м-'-помощникамн 

" строителей но : внедрении 
новой системы управления. 
Новинка предполагает пре
жде всего исключительно 
четкое соблюдение- графика 
развозки . раствора по • строи
тельным площадкам. А так 
как их в Томске много и 
еще не все работники про
никлись чувством ответст
венности за быструю при
емку раствора, то автомоби
ли. простаивают* Нарушая 
весь .ритм работы.

Гр,раДСкой (Г' раййнные 
комитеты пародибго' г кон
троля. решили взять Иод на
блюдение внедрение «Супе
ра». В работу активно 
включились работники. Том
ского управления строи
тельства, треста «Оргтех- 
сгрой», народные контроле
ры строительных организа
ций, четвертого завода 
ОПСМ и объединения 
«Томскстройтранс».

Растворный узел завода 
№ 4 снабжаЬт раствором бо
лее : сорока строительных 
площадок. Ленинский и Ки
ровский районные комитеты 
народного контроля за каж
дым объектом закрепили 
своих нештатных инспекто
ров. Нештатный инспектор 
городского комитета народ
ного контроля П. Д. Клен-' 
чин, например, следит за 
работой диспетчерского 
пункта, анализирует работу 
завода, готовящего раствор.

В каждом тресте сущест
вует ведомость, где фиксн- ■ 
руются отказы от получения 
раствора, устаиавлйваются

причины и виновные в этом, 
лица. Из поля зрения дозор
ных не упущен ни один 
факт срыва графика. Вот 
несколько примеров.

Мастер СУ-3 «Томск- 
промстроя» Г. С. Харитоно
ва дала заявку на централи
зованный завоз раствора, а 
когда его подвезли, отказа
лась от него. В другой день 
она ушла с рабочего места, 
не оставив талона на раст
вор. Шофер снова был вы

нужден вернуться на завод: 
Начальник СУ-3 В. А. Хав
кин объявил Харитоновой 
строгий выговор и за причи
ненный ущерб наказал, ее 
материально.

Не прошло бесследно на
рушение графика доставки 
раствора в тресте' «Томск- 
ншлетрой». Управляющий 
трестом М. С. Липницкий 
за отказ от приема раство
ра и двойной прогон автомо
билей наказал прорабов Го- 
ловачука и Тышкевича. С 
них также взыскана стои
мость прогона и простоя ав
томашин.

Практика работы по ? 
новой системе показа
ла ее экономическую вы
году: количество машин, 
занятых на перевозках ра
створа, сократилось в два 
раза. Специальной оборудо
вание. автомобилей позволи-. 
ло доставлять на объекты 
раствор хорошего качества. 
Поставка его по графику в 
течение всего рабочего дня, 
сократила внутрисменные 
простои, позволила повы
сить производительность 
труда строителей и ликви
дировать приписки на тран
спорте. -По предваритель
ным данным треста «Орг-» 
техстрой», экономический 
эффект от внедрения «Су
пера» в четвертом квартале 
1970 года составил 30 ты
сяч рублей.

Проверяя недавно ход 
внедрения системы управ
ления перевозками. раство
ра, городской н районные 
комитеты народного кон
троля вскрыли ряд серьез
ных недостатков. По вине 
отдельных работников заво

да № 4 ОПСМ (директор 
И. А. Утанан), автообъеди
нения • «Томскстройтранс» 
(заместитель . директора 

Н. А. Трубачев) срывался 
график поставки раствора 
на строительные объекты. 
Причины — замороженный 
песок, время загрузки ма
шин не выдерживалось, ав
тотранспорт несвоевремен
но прибывал к началу рабо
чего дня и т. д.

Неоргани з о в а  на о с т ь  
встречается и на- ряде 
строительных объектов. От
дельные мастера и прорабы 
возвращают автомашины с 
раствором из-за отсутствия 
подъездных путей, тары, 
неисправности погрузо-раз- 
грузочных механизмов 
и т. д. Работники строитель
ного управления № 1 треста 
«Томскпромстрой», напри
мер, 30 ноября и 1 декабря 
1970 года возвратили три 
автомашины с раствором.

Подобные факты наблю
дались в СУ-2 треста 
«Томскпромстрой», в
СУ-13, СУ-11 треста «Томск- 
жнлетрой» и других.

Городской комитет народ
ного контроля, рассмотрев 
вопрос о внедрении системы 
научного управления пере
возками раствора, принял к 
сведению заявления руково
дителей завода М  4 ОПСМ, 
отдельных строительных ор
ганизаций, . объединения 
«Томскстройтранс» о том, 
что ими будут приняты ме
ры, исключающие срыв гра
фика. Отдельные руководи
тели предупреждены об их 
личной ответственности за 
внедрение системы управ
ления перевозками раство
ра.

Трудно переоценить эко
номический эффект научной 
организации управления пе
ревозками раствора. На
родные контролеры всех 
строительных организаций 
должны уделить ей макси
мум внимания.

И. ХОЛОДОВ,
инспектор Томского го
родского комитета на

родного контроля.

Ф ЕЛЬЕТО Н

" Ответственная должность 
у Кузьмы Ильича Слобод- 
скова — заведующего бю
ро инвентаризации Томско
го горисполкома. Это он оп
ределяет стоимость домов, 
подлежащих, сносу. Без его 
ведома ни один владелец не 
сможет продать, обменять 
или сломать свой дом. Вот 
и идут люди к нему, как го
ворится. «гужом» за раз
ными справками.

Пошла к нему на прием и 
гражданка М. Случилось у 
нее несчастье, семья стала 
меньше. И хозяйка решила 
продать часть дома. На за
конных основаниях. Нашла 
покупателя и отправилась к 
Слободскову за разрешени
ем.

И тут зав. бюро Повел се
бя нетипично. То есть не
этично. Во-первых, во время 
беседы кидал себе в рот кон
феты» не предлагая их по
сетительнице Во-вторых, 
был раздражен и пренебре
жителен. В-третьих, разре
шения на продажу части до
ма не дал. Предлагал про
дать домовладение целиком. 
Дескать, его все равно ког
да-нибудь снесут.

— А куда же мне девать
ся? — спросила гражданка 
М.

— А это уж ваше дело! 
— остроумно ответил Сло-

: бодсков.

П О Д Л Е Ж И Т  С Н О С У
Но, так как просительница 

не сдавалась (просьба-то за
конная), зав. бюро, не пре
кращая ловить ртом конфе
ты, послал ее по другим ин
станциям. Во время хожде
ния по таковым Выясни
лось, что дом гражданки М. 
в обозримом будущем сносу 
не подлежит. Что по суще
ству ее просьбы никто не 
возражает. В том числе и 
председатель горисполкома. 
Но зав. бюро инвентариза
ции требовал письменного 
подтверждения. Помните, 
как у Райкина: «Мне нужна 
справка. что вам нужна 
справка, что...»

Вся эта капитель длилась 
иолмесяца, за которые 
гражданка М. потрепала из
рядно нервы и потеряла 
кандидата в покупатели. О 
чем она и поведала в город
ском комитете народного 
контроля.

Случай этот не единст
венный. Но в практике 
Кузьмы Ильича и не самый 
удивительный. Самое уди
вительное начинается там, 
где «клиенты» Кузьмы 
Ильича... довольны и "рады.

Вот В. Ф. Панфилова,. 
Уж"до чего же она была до
вольна приемом Кузьмы 
Ильича. Еще бы! Есть у нее 
приличная кооперативная 
квартира, а тут еще в на

следство дооталась часть 
дома. Правда, дом этот под
лежит сносу, ц горисполком 
решил уплатить Наследнице 
за ее часть. Но Панфилова 
выбирает прогр'амму-макси- 
мум. То есть пытается про
дать жилье 'частным обра
зом. Подороже. Причем 
предлагает при этом «поде
литься выручкой»* с... заме
стителем председателя Том
ского райисполкома. Но тот. 
естественно, указывает - ей 
на дверь,

И Панфилова идет к Сло
бодскову. Зная,. ,как Кузьма 
.Ильич повел себя в случае 
с гражданкой М., можно бы
ло ожидать, что Панфилова 
тем более получит отказ. Но 
удивительное дело! Не от
казал ей зав. бюро. И по 
инстанциям не послал. И за 
дверь не выставил. Совсем 
даже наоборот. Проявил 
неукротимую энергию/ на
правленную на удовлетворе
ние незаконных притязаний 
гражданки Панфиловой. За 
какие' такие глаза? А кто 
его знает... Бывают в жизни 
неожиданные симпатии.

Только вот в официаль
ных документах, подготов
ленных при активном уча
стии Слободекова, встреча
ются любопытные ребусы. 
Например, дом значится 
подлежащим сносу', и один

его жилец, работник управ
ления охотничьего хозяйст
ва Ю.. И. Вялов, ‘ въезжает 
в новую квартиру. Но дом- 
то по ул. Кулагина, 15, ока- 

! зывается добротным пяти
этажным зданием, которое 
вряд.ли будет снесено в те
кущем столетии... Такая же 
история и с домом по пере
улку Нечевскому, № 18, от
куда выехал Н. Ф. Будаков, 
а на его место в якобы сно- 
сн’мый дом вселился А. Я. 
Костик, старое домовладе- 

' ние которого действительно 
подлежит сносу.

Вот еще одна' любопыт
ная деталь: Ордера на все
ление, как известно, выда-' 
ются соответствующими ор
ганизациями непосредствен
но новоселам под расписку. 
Слободское же почему-то 
неоедко выполняет роль 
«посредника» в этом деле 
—- сам получает и сам вы
дает ордера счастливчикам. 
Видимо, ему приятно да
рить радость лично. Стран
ная активность. Особенно, 
когда сами квартиросъем
щики-об этом не просят.

В какой степени руковод
ство бюро инвентаризации 
нарушало законность — 
выяснять не нам. Для этого 
есть соответствующие"-орга
ны, Наше дело -— осветить 
морально-этическую сторо

ну дела, собрать воедино 
случаи махинаций и пока
зать нравственный профиль 
«благодетеля» Слободекова. 
А заодно и тех, кто j верит 
ему и, может быть, потвор
ствует. Хотя бы своей, бес
принципностью.

Какая, интересно, суще
ствует система контроля за 
распределением жилья в 
исполкомах горсовета, рай
советов, если вмешательст
во одного Слободекова спо
собно спутать столько карт? 
И где личная ответствен
ность других товарищей, по 
должности, по депутатско
му праву обязанных прове
рять не только бумаги, но 
фактическое положение дел?

Не вникая в дебри юрис
пруденции, можно сказать 
следующее. Если какой-ни
будь кляузник строчит жа
лобы на многих людей, то 
.это. как,.-правило, «липа», 
поклепы или патологиче
ское злопыхательство. Но 
когда на одного человека 
пишут жалобы многие, об
виняя его в грубости, пре
небрежительности, необъек
тивности и пристрастности, 
— к этому надо прислу
шаться. И быстрее.

Ю. АНДРИАНОВ,
А. ПЕЧЕНИНА,

А. СТАРОБИНЕЦ, 
народные контролеры.

В просторном, светлом 
коридоре заводоуправления 
привлекает внимание, инте
ресно оформленный стенд 
«Народный контроль в дей
ствии». Стенд этот — свое
образный отчет 140 народ
ных контролеров маномет
рового завода,

Здесь много снимков до
зорных. Вот лучший контро
лер В. Ф. Костерина и пред
седатель группы .. народного 
контроля цеха М  7 А. Б. 
Старусов с активистамнА 
Стенд рассказывает о рабо
те группы, об эффективно
сти мер до борьбе е бесхо
зяйственностью, об учебе на
родных контролеров.

Народные контролеры ис
пользуют все формы и мето
ды для того, чтобы добить
ся высокой действенности 
своей работы.

Один из поставщиков 
присылал на завод крас
ку в дорогостоящей та
ре, но обратно тару не 
принимал. Ее скопилось 
на заводе немало. "До
зорные написали письмо 
поставщику с просьбой ра
зобраться и принять тару, 
поставщик отказался. Тогда 
дозорные обратились с пись
мом в Комитет народного 
контроля СССР. И вопрос 
Был решен положительно в 
пользу манометрового за
вода. На стенде есть кошт 
этого письма, есть статьи 
народных контролеров,, ко
торые печатались в завод
ской многотиражке, област
ной газете «Красное зна
мя».

Это не первый стенд-от
чет контролеров. За прош
лый год их выпущено три.
И каждый представляет 
большой интерес. Хороша, 
наглядна форма показа ра
боты группы, чувствуется 
умение поддержать ее авто
ритет, развить опыт.

Пять лет подряд деятель
ность заводской группы воз
главляет Е. С. Симон. Энер
гичный, принципиальный,

Ефим Соломонович поль
зуется уважением в коллек
тиве. Он пришел на за
вод 10 лет назад из рядов 
Советской Армии, где про
служил два десятка лет. 
Опыт политработника, и ар
мейского хозяйственника 
помогает ему в руководстве 
группой.

Рабочий день Симона (а 
он занимает должность ин
женера по технике безопас
ности) обычно начинается 
с обхода цехов, складов, бы
товых помещений. Он под
мечает любой беспорядок и 
не успокаивается до тех 
пор. пока не добьется его 
устранения. Надо — идет к 
директору, в партком, зав
ком. к начальнику цеха, 
участка. Если выброшен 
нужный материал, детали— 
найдет виновного и потребу
ет вернуть добро в цех, на 
рабочее место, на склад. 
Такой .пример важен. Если 
председатель головной ' за
водской группы не будет 
проходить мимо бесхозяй
ственности, даже мелкой, 
ее станут замечать и дру
гие народные контролеры.

Редактор многотиражной 
газеты Валентина Павловна 
Брестовицкая считает Е. С. 
Симона лучшим своим по
мощником. Он многие годы 
член редколлегии. С его 
помощью газета опублнко-i 
вала 12 страничек «Народ
ный контроль в действии». 
Это помогло устранить мно
гие недостатки и сэконо
мить значительные средст
ва.

Как только было опубли
ковано письмо ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ «Об 
улучшении использования 
резервов производства и 
усилении режима экономий 
в народном хозяйстве», 
Е. С. Симон выступил в 
многотиражке, со статьей. 
Он призвал '"контролеров в 
поход за экономию во всем. 
На заводе была создаиа^ко-

ммссня по проведению смот
ра. Тов. Симона избрали за
местителем председателя ко
миссии. Итог таков: в смот
ре резервов экономна и 'бе
режливости приняло уча
стие 800 человек, поступи
ло 400 предложений. 8.46 
из них приняты и 124 уже 
внедрены. Экономический 
эффект -»  125 тысяч руб
лей»

Наиболее ценные предло
жения поступили от рабо
чих цеха № 2. В этом цехе 
участвует в смотре 79 че
ловек. Только , от 15 внед
ренных предложений (а по
ступило 64!) получен эконо
мический эффект 5.000 руб
лей. Предложения работни
ков отдела главного техно
лога позволили СЭКОНОМИТЬ 
51 тысячу рублей.

Вожак дозорных д&ужиг 
с «Комсомольским прожек
тором». , И он, и другие 
контролеры помогают про
жектористам в выборе тем 
для проведения рейдов, учат 
молодых борьбе с бесхозяй
ственностью.

Когда разговариваешь с 
Ефимом Соломоновичем о 
заводских делах, о работе 
«Комсомольского прожекто
ра?-, забываешь, что ему 
уже 68 года. Кроме боль
шой ‘общественной работы, 
он учится в университете 
народных контролеров, а 
недавно окончил вечерний 
университет марксизма-ле
нинизма. Учится сам и учит 
других.

Недавно Е. С. Симон на
гражден почетным знаком. 
«За активную работу в ор
ганах народного контроля 
СССР».

Манометровый завод — 
передовое предприятие. Его 
коллектив первым рапорто
вал о досрочном выполне
нии пятнлетнего плана. И в 
этом немалая- заслуга на
родных контролеров, их во
жака коммуниста Е. С. Си
мона .

Е. ПОНОМАРЕНКО.

В областном комитете народного контроля

ДЕЙСТВОВАТЬ АКТИВНЕЕ
Областной комитет народ

ного контроля, проанализи
ровав работу Ленинского 
районного комитета народ
ного контроля, отметил, что 
дозорные района внесли оп
ределенный вклад в борьбу 
заводских и фабричных кол
лективов за досрочное вы
полнение государственных 
планов и обязательств.

В 1970 году комитет за
нимался вопросами повыше
ния качества продукции, изу
чал, распространял опыт ра
боты групп народного кон
троля заводов резиновой 
обуви и подшипникового. 
"Контролеры не выпускали 
из поля зрения производст
во товаров народного по
требления.

В связи с обсуждением 
Письма ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС 
н ЦК ВЛКСМ «Об улучше
нии использования резервов 
производства и усилений ре
жима экономии в народном 
хозяйстве» на предприяти
ях начался • общественный 
смотр экономна и. бережли
вости. -  '

Деятельность контроле
ров способствовала тому, 
что годовой план по реали
зации товарной продукции 
в районе выполнен на 101,9, 
по производительности тру
да — на 106,2 процента. 
Получено около двух милли
онов рублей экономии от 
сверхпланового снижения 
себестоимости товарной про
дукции.

Вместе с тем Ленинский 
районный комитет народ
ного контроля сделал дале
ко не все для того, что
бы мобилизовать дозор
ных на борьбу за дости
жение лучших экономит 
ческих показателей. Ц груп
пах и постах проводится 
недостаточная организатор
ская работа, Для контроля 
за выполнением государст
венных планов слабо при
влекается нештатный актив. 
В 1970 году 4 предприятия 
района не выполнили пла
нов по реализации продук
ции, 5 —* по производитель
ности труда, 4 — пр сни
жению себестоимости про
дукции. 11 предприятий до
пустили перерасход фонда 
заработной платы. На девя
ти предприятиях рост зара
ботной платы опережает 
рост производительности 
труда.

Районный комитет народ
ного контроля глубоко не 
анализирует причины неудо
влетворительной работы 
предприятий. Многие груп
пы народного контроля не 
обсуждают вопросы о вы
полнении планов и заданий 
цехами, производственными 
участками, предприятиями, 
не вносят свои предложе
ния по устранению имею
щихся недостатков.

Областной комитет народ
ного контроля обязал Ле
нинский районный комитет 
народного контроля и его 
председателя Г. Я. Баянова

усилить контроль за дея
тельностью промышленных 
предприятий, обратив при 
этом особое внимание на 
предприятия пищевой про
мышленности. Рекомендова
но систематически прово
дить проверки и заслуши
вать на заседаниях комите
та руководителей предприя
тий, не выполняющих госу
дарственные планы по ос
новным показателям. -

Необходимо установить 
особый контроль за внедре
нием научной организации 
труда, новой техники, вы
полнением планов организа
ционно-технических меро
приятий, за качеством вы
пускаемой продукции.

Всего этого, конечно, 
невозможно добиться, не 
улучшив руководство груп
пами народного контроля.

Областной комитет пору
чил всем городским и рай
онным комитетам народного 
контроля усилить контроль 
за ходом выполнения госу
дарственных планов и за
даний промышленными 
предприятиями.

Действовать надо актив
нее, настойчивее. Народные 
контролеры должны при
нять самое активное участие 
в борьбе коллективов за до
срочное выполнение плана 
первого квартала текущего 
года в объеме 26—28 про
центов годовой производст
венной программы и обяза
тельств по достойной встре
че XXIV съезда КПСС.

Вагоны простаивают
Прирельсовый тупик Ло- 

скутовского отделения
«Сельхозтехники». Здесь 
разгружены строительные 
материалы, но все это сва
лено как попало. Тюки 
стекловаты разбиты, и цен
ный строительный материал 
портится.

Управляющий Лоскутов- 
ским отделением «Сельхоз
техники» Томского района 
Н. В. Троценко безответст
венно относится к разгруз
ке железнодорожных ваго
нов. В первой половине ян
варя в тупик ежедневно по
ступало по 10— 20 вагонов 
с «витаминами полей». Их 
своевременная разгрузка 
требовала высокой органи
зованности н четкости. Но 
этого нет. 6 января, напри

мер, к 2 часам дня к тупи-- 
ку подъехали более 60 ав
томобилей за удобрениями 
из районов. Но разгружать 
24 поданных станцией ваго
на было некому. Только в 
2 часа дня заместитель уп
равляющего И. Ф. Вьюнни- 
ков поехал в Томск искать 
грузчиков. Итог — много
часовой простой вагонов. 
Некоторые из них простоя
ли в тупике по 250 часов. В 
общей сложности за первую 
декаду января простои ва
гонов составили 10.000 ча
сов.

Не улучшилось положе
ние ни во второй, ни в тре
тьей декадах. Происходит; 
это потому, что за своевре
менную обработку железно
дорожных вагонов здесь

конкретно никто не отвеча
ет.

Также безответственно 
относятся к разгрузке ваго
нов руководители мехко- 
лонны № 74. Здесь три ва
гона с цементом «разгружа
ли» 800 часов, за что упла
чено 950 рублей штрафа. 
Но это ничуть не обеспо
коило экспедитора . мехко- 
лонны т. Можина, ответст
венного за обработку ваго
нов. 22 января 8 вагонов, 
груженных железобетонны
ми конструкциями, простоя
ли сверх нормы 12 часов.

Беспорядки на прирельсо
вом тупике Лоскутовского 
отделения «Сельхозтехни
ки» — прямой ущерб госу
дарству. Виновные должны 
ответить за это.

А. БОЛТОВСКНИ.

Ж Д Е М  Т Р И  Г О Д А
Б 196С году, когда началось 

в Томске строительство трол
лейбусной линии № ft, по Ир
кутскому тракту, с остановки 
«Черемушни» строители убра- 
лм деревянный павильон, где 
пассажиры укрывались от 
дождя и ветра. А нам было 
сказано так: «Нс горюйте, то
варищи, построим вам совре

менные, красивые «ожидал
ки».

Действительно, ка остановке 
«ул, Суворова» будочка была 
построена сразу же, а вот ка 
остановке «Черемушни» до 
сих пор нет. И приходится 
мамашам и папашам, которые 
возят детей в ясли, располо
женные в центре города,

стоять в ожидании транспор
та на холодном ветру.

Говоря-,*, обещанного три 
года ждут. Но ведь пошел уже 
четвертый год, а жители мик
рорайона так и ожидают 
транспорт на остановке «Че
ремушки» под открытым не
бом.

Ленинский райисполком 
знает об этом, но не торопит 
тех, кто должен благоустроить 
остановку «Черемушки».

К. МЕРГЕНЕВ.
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Мне довелось с группой 
партийных работников Том
ска побывать в г. Сверд
ловске с целью изучения 
опыта идеологической рабо
ты. На ряд.) предприятий 
мы познакомились с поста
новкой партийной пропаган
ды, состоянием ь наглядной 
агитации. организацией 
массово-политической рабо
ты по месту жительства. У. 
свердловчан есть чему по
учиться. Мы старались 
взять все Положительное. 
Однако и на нашем заводе 
накоплен определенный 
опыт политической работы.

На предприятии есть ор
ганизация общества «Зна
ний». В прошлом году она 
получила права районной. В 
ее составе— 140 инженеров, 
техников, передовых рабо
чих. Активными лекторами- 
знтузиастами являются на
чальник отдела И. П. Дрй- 
голенко, заместитель на
чальника технологического 
отдела Г. Г. Храмов, на

чальник технического бюро 
Н. В. Фоменко, начальник 
цеха И. А, Кравцов и мно
гие Другие. На заводе уста
новлен единый лекционный 
день. Он стал традицион
ным. В этот день не плани
руются и не проводятся 
другие мероприятия.

Большую роль играет .за
водское радиовещание. Мы 
организуем ежедневные пе
редачи для каждой из смен.. 
Главным редактором парт
ком утвердил одного из ак
тивных членов общества 
«Знание», начальника бюро 
технической информации 
Ы, Г. Степенно. В цехах 
имеются радиоинформато- 
ры. Через них редакция, 
созданная на общественных 
началах, получает необходи
мую информацию, сообще
ния о важнейших событиях 
заводской жизни. Состоя
лось уже более 260 радио
передач. Темы самые раз
нообразные: ход ударной

трудовой вахты, рассказы о 
коллективах — победителях 
в социалистическом сорев
новании, о рабочей чести, 
ветеранах труда, лучших 
по профессии. Ежедневно 
радио сообщает производ
ственные показатели за ми
нувшие сутки. Проведен 
цикл передач об итогах 
восьмой пятилетки. Важное, 
место в заводских радиопе-. 
редачах занимают рациона
лизаторская работа, пропа
ганда Передового опыта. По
стоянными стали консульта
ции по юридическим вопро
сам; трудовому -законода
тельству, науке и технике,- 
Каждую среду готовятся, 
передачи для молодежи. Хо
зяева микрофона в этот 
день — комсомольцы. О 
значении радиопередач го- 
Еорят письма, поступающие 
в редакцию. Они содержат 
просьбы, предложения, пре
тензии к службам, отдель
ным работникам.

По радио выступают ру

ководители цехов и отделов, 
члены парткома, секретари 
партийных организаций це
хов, профсоюзный и Комсо
мольский актив, щловы Об
щества «Знание». Можно 
сказать, что буквально все 
события заводской жизни 
|*аходят отражение в еже
дневных передачах', именно 
радио первым передало ра
достное для всех нас сооб
щение о том, что завод 30 
ноября выполнил ПЯТИ.ЦУТ- 
нип план по объемным пока
зателям.

Пятый год работает груп
па политинформаторов. Она 
создана при парткоме. Кро
ме того, группвг политин
форматоров имеются в 
крупных цехах, в отделах 
главного технолога и глав
ного конструктора, В кол
лективе всегда ждут вы
ступлений начальника отде
ла Г. II. Вержбицкой, глав
ного механика Т. 'Д. Штер
на, заместителя директора 
В. И, „^Селиванова, инженера

В. С. Лазарева и других. 
Рабочие слушают их с инте
ресом. В цехах и на участ
ках проведены политинфор
маций: «О развитии Том
ской области на годы пяти
летки», «Достижения тру
жеников. сельского хозяй
ства», «О решениях второй 
сессии Верховного Совета 
СССР» П Другие.

Партком стремится поста
вить дело так, чтобы регу
лярно выступали - все по
литинформаторы. Недавно 
на заседании парткома об
сужден вопрос «Об. улуч
шении работы политинфор
маторов». Составлен график 
проведения политинформа
ций. Боевую задачу наших 
политинформаторов мы ви
дим в том, чтобы .и впредь 
широко пропагандировать 
достижения страны, трудя
щихся области, города, за
вода в минувшей пятилетке, 
рассказывать о трудовом 
подъеме к подготовке к 
XXIV съезду партии, о гран
диозных планах дальнейше
го развития народного хо
зяйства.

Партком разработал пер
спективный план учебы сек
ретарей и заместителей сек
ретарей парторганизаций, У 
нас ’давно существует такой 
порядок: еженедельно орга
низуются встречи партийно
го актива о хозяйственными 
руководителями, работника
ми райкома КПСС. Такие 
встречи дают возможность 
доводить до секретарей И 
членов партбюро важней

шие решения партийных ор
ганов, обсуждать актуаль
ные вопросы оргаипЗацнон- 
ко-партийной . работы, дея
тельности предприятия.
Считаем правильным, что 
наш партийный актив пер
вым на заводе получает не
обходимую информацию.

В этом году мы решили 
семинары по наиболее важ
ным вопросам проводить 
совместно с партийными 
организациями других заво
дов. Нашу идею поддержа
ли Ленинский райком 
КПСС, партбюро завода 
«Томкабель». ■ В Январе на 
нашем предприятии прове
ден первый такой семинар. 
Присутствовали секретари 
цеховых парторганизаций 
Нашего завода и «Томкабе- 
ля». После семинара гости 
посетили цехи, отделы, по
знакомились с постановкой 
организационно - партийной 
работы, наглядной агитаци
ей, В следующем месяце 
наши товарищи . побывают 
на «ТомкабеДе», Совмест
ные семинары дают многое: 
непосредственное общение, 
обмен опытом,, мнениями, 
товарищеские Замечания 
все это «Чень полезно. Так, 
например, гости подсказали 
нам, что не все Пункты со
циалистических обяза
тельств в цехах конкретны, 
Это стало Темой разговора 
при обсуждении хода пред
съездовского социалистиче
ского соревнования на 
расширенном заседании 
Парткома и завкома.

15 января на предприя
тии проведен вечер вопро
сов и ответов. Большую 
помощь в его подготовке 
оказал Ленинский райком 
КПСС. На встречу с тру
дящимися пришли - ответст
венные работники города и 
района, Они рассказали о 
трудовых успехах томичей 
за годы пятилетки, дали 
обстоятельные разъяснения 
пр многим вопросам. «Такие 
встречи надо проводить ча
ще», — говорили работни
ки завода.

Постоянное внимание 
партком уделяет наглядной 
агитации. Мы стремимся 

-сосредоточивать ее в хоро
шо обозреваемых местах, а 
не располагать как- кому 
вздумается, по всему цеху. 
И, конечно, главное, чтобы 
она была конкретной, отра
жала производственную дея
тельность завода. Так, еже
дневное освещение произ
водственных показателей в 
наглядной агитации позво
ляет сделать социалистиче
ское соревнование более 
действенным. На одиом из 
стендов отмечается, сколько, 
дней осталось до съезда 
партии, сколько приборов за 
оставшийся период первого 
квартала надо дать стране.

Иногда нам приходится 
заниматься внешним оформ
лением не только террито
рии. завода, но и городских 
кварталов. ' Целесообразно, 
чтобы размещением панно, 
лозунгов, транспарантов за
нимались совместно идеоло

гические работники, худож
ники, архитекторы,, чтобы 
давались квалифицирован
ные рекомендации о содер
жании и формах наглядной 
агитации, об оформлении 
городских зданий и про
мышленных предприятий. 
Эту роль могли бы выпол
нить советы по наглядной 
агитации, которые следует 
создать на крупных пред
приятиях. .при райкомах 
партии. Хорошую инициати
ву проявил Томский горком 
КПСС, организовав , учебу 
художников - оформителей. 
Это поможет улучшить на
глядную агитацию.

Коллектив нашего завода 
готовится достойно встре
тить XXIV съезд партии. 
Все рабочие включились в 
социалистическое соревно
вание. Приняты обязатель
ства план первого квар
тала выполнить к 29 марта, 
от внедрения изобретений и 
рационализаторских пред
ложений получить экономи
ческий эффект не менее 30 
тысяч рублей. На выполне
ние этих обязательств на
правлена вся массово-поли
тическая работа, Разумеет
ся, нам многое еще предсто
ит сделать в этой области. 
Задачи идейно-политическо
го воспитания требуют даль
нейшего совершенствования 
всех форм пропаганды и 
агитации.

И. ПОДКОВКА, 
секретарь парткома за
вода измерительной 

аппаратуры.
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Редко в чьем доме в на
шем областном центре, да 
и не только в городе, а и 
на селе увидишь сегодня 
туесок. А ведь раньше без 
него в деревне и шагу нель
зя было ступить. Разных 
размеров, форм и конфигу
раций тусоа заменяли, „посу
ду, ведра, корзины. А неко
торые, кроме того, станови
лась произведениями искус
ства. Сделает иной мастер 
туесок с двойной стенкой, 
пустит поверху н понизу 
резные ободки, бросит по 
ним тонкий выжженный ри
сунок — и вот ставь это чу
до рядом с изысканным 
фарфором, тяжелым . хру
сталем: любое соседство 
выдержит, соперничая в 
красоте. Металлическая, 
фаянсовая, пластмассовая 
посуда вытеснила из нашего 
обихода берестяные н дере
вянные поделки, а вместе с 
этим ушел в прошлое дере
вянный промысел мастеро
вых людей. Недаром сейчас' 
-Деревянную расписную лож
ку не только для повседнев
ного пользования, а как су
венир днем с of нем не най
дешь. Правда, в последние 
Годы усиленными темпами 
начало возрождаться древ
нее искусство. Появилось 

‘несколько цехов по изготов
лению деревянных сувени-* 
ров ,а также деревянных ку
хонных принадлежностей и 
в нашей области.

В конце 1968 года в том
ских магазинах стали про
давать деревянные, как гла
сила этикетка, вазы — про
стые . н резные, карандаш
ницы, простые и расписные 
кухонные доспи, а позже. — 

.-ступы,, плечики, прищепки, ; 
Авторами всей этой продук
ции были рабочие цеха шир
потреба Туганского лесоуча
стка Астшовского лесопунк
та.

Все началось с бочат. 
Первым, кому досталось ос
ваивать новый вид продук
ции, был теперешний мастер 
цеха А. И. Виноградов. Это 
он ездил в столицу Башки
рии и учился там, как де
лать миниатюрные бочонки. 
Правда, дома пришлось 
творчески пересмотреть 
весь процесс . изготовления 
Изделий. Дело в том, что в. 
Башкирии внутреннее свер
ление бочат производилось 
вручную. Этот метод для 
Малиновки, где не было 
квалифицированных рабо
чих, не подходил. Долго ис
кал Алексей Иванович спо
соб. как механизировать 
операцию. Старики подска
зали — в ..народе издавна 
для этих целей применя
лись перки, специально за
точенные резцы.

Потом послали несколько, 
человек в Москву, в научно-
исследовательский инсти
тут местной промышленно
сти, учиться росписи. Из
делия туганскнх мастеров 
засветились всеми цветами 
радуги.
: Народу в Малиновке, где 

расположен цех ширпотре

ба Туганского лесоучастка, 
нейного, специалистов, по 
сути, нет, так что вместе, с 
началом производства при
шлось самим готовить кад
ры. Теперь на всех опера
циях есть опытные мастера. 
Большой вкус, умение про
являют на токарных рабо
тах Екатерина Антипина н 
Маргарита Рыбина, не оди
ноки теперь в цехе росписи 
Анна Малютина, Тамара 
Подсевалова. Одиннадцать 
художниц ежедневно ожив
ляют сотни изделий.

Дерево не терпит к себе 
небрежного отношения, В 
этом цехе оно требует дели
катности, умения и знаний. 
Взять хотя бы распис
ное мясорубочное корыто; 
изготавливать которое цех 
начал совсем недавно. Осо
бый подход требуется с 
первой же операции — рас
пила чурок. Нужно, чтобы 
ни один сук не попал в ра- 

: бочую часть. Расколоть чур
ку.-— тоже не простое дело. 
Сколько березы ушло в 
Дрова, прежде чем Иван 
Углов и Николай Бе
лых научились распозна
вать характер дерева. 
Здесь никакой механиче
ский колун не поможет. Од
ним .Топором да колотушкой 
орудуют они, делая заготов
ки. А потом масса операций 
на станках, два с половиной 
часа пропаривания .изде
лий в. кипящем водио-соля- 
ном растворе, медленная и 
интенсивная сушка, довод
ка, шлифовка, ' грунтовка, 
роспись — труд десятков 
людей в течение двадцати с 
лишним дней делает из бе
резовой чурки отшлифован
ное, расписанное, изящное 
корытце. ,

Решение управления ме
стной промышленности Том
ского облисполкома о воз
рождении «деревянного про
мысла» (а нм сейчас зани
маются также в Вакчар- 
еком, Кривошеинеком' и 
Аснновском районах) оказа
лось весьма своевременным. 
Только в руководстве этим 
производством необходимо 
'побольше оперативности и 
мобильности. Пока еще мал 
ассортимент изделий, выпу
скаемых- томскими пред
приятиями, устаревшие по
делки вовремя* не заменя
ются новыми. К сожале
нию, в этом деле еще мало 
местного творчества: подав
ляющее большинство образ
цов сувениров привозные.

С каждым прожитым 
днем опыта у деревянных 
дел мастеров становится все 
больше и больше. ИМ по 
плечу более сложные и ин
тересные задачи. Начальник 
Туганского лесоучастка 
П. П. Гречашш мечтает най
ти умельцев-ложечников, 
мастеров по поделкам ‘ из 
брресты. Если его поддер
жать в этих поисках, они 
будут успешными. Значит, 
на прилавках появятся но
вые красивые вещи.

Я. ВОЛОДИН.

ПРАГА, 27 января, 
(ТАСС). Сегодня здесь со
стоялась конференция На
ционального фронта ЧССР. 
По предложению политиче
ских партий н обществен

ных организаций, входящих 
в его состав, Председателем 
ЦК Национального фронта 
ЧССР избран Первый сек
ретарь ЦК КПЧ Г. Гусак.

•У частики конференции

Выступление
ПРАГА, 27 января. 

(ТАСС). В Пражском граде 
на конференции Нацио
нального фронта ЧССР се
годня выступил Первый 
секретарь ЦК КПЧ Г. Гу
сак. Он сказал, что Компар
тия Чехословакии придает 
первостепенное значение 
укреплению братского сою
за, дружбы н сотрудниче
ства ЧССР с Советским Со
юзом, другими социалисти
ческими странами, участию 
Чехословакии в организа
ции Варшавского Договора 
и Совете Экономической 
Взаимопомощи. Эту дружбу 
и сотр5Щничес'тво, подчерк
нул Г. Гусак, мы должны 
беречь как , зеницу ока, как 
самое дорогое наше достоя
ние.

Первый секретарь- ЦК 
КПЧ высоко оценил резуль
таты недавней встречи че
хословацких руководителей 
в Москве с товарищами 
Л. И. Брежневым, А, Н. Ко- 
сыгиным, К. Ф, Катушевым. 
Он подчеркнул, что обмен 
мнениями с советскими ру
ководителями- продемонст-, 
рировал полное единство 
взглядов и позиций КПСС

и КПЧ, Советского Союза и 
Чехословакии по всему кру
гу обсуждавшихся вопросов.

Касаясь общей междуна
родной обстановки, Г. Гусак 
заявил, что Чехословакия 
решительно выступает за 

: скорейший созыв общеев- 
■ ропейского совещания по 

вопросам безопасности, 
поддерживает героическую 
борьбу вьетнамского наро
да против империалистиче
ской агрессии США, спра
ведливую борьбу арабских 
народов против агрессии 
Израиля.

Говоря об отношениях 
между ЧССР и ФРГ, Г. Гу
сак отметил, что Чехослова
кия готова к переговорам с 
ФРГ о нормализации отно
шений между двумя стра
нами.

В своем выступлении 
Г. Гусак подробно остано
вился на внутриполитиче
ских проблемах страны.

Г. Гусак сказал, что ре
шения декабрьского (1970 
года) пленума ЦК КПЧ, 
особенно партийный доку- 

. мент «Уроки кризисного 
развития в Компартии Че
хословакии и обществе пос-

Неотложные задачи

Н А У Ч Н О - П О П У Л Я Р Н Ы Й  
Ж УРН АЛ  «ЧЕЛОВЕК И ЗАКОН »

Вышел в свод Первый но
мер- научно-популярного 

журнала «Человек я ’закон».
Новое издание Министер

ства юстиции СССР рассчи
тано на массового читате
ля. Его главная задача — 
воспитательная. Журнал1 
призван в доступной форме 
разъяснять широкому кругу

советских людей конститу
ционные права и обязанно
сти граждан, содействовать 
воспитанию трудящихся в 
духе . коммунистической мо
рали, неукоснительного1 соб
людения законности, норм и 
правил социалистического 
общежития.

(Корр. ТАСС).

ВАРШАВА. 27 января. 
(ТАСС). Как сообщает 
агентство ПАП, Политбюро 
ЦК ПОРП обсудило итоги 
поездки руководителей пар
тии и правительства на по
бережье страны. На состо
явшихся встречах Первого 
секретаря ЦК ПОРП Э. Те
река- и Председателя Совета 
Министров ПНР П. Яроше- 
внча с рабочими Щецин
ской судоверфи им. А. Вар-

ВСТРЕЧА
С ПРЕЗИДЕНТОМ ОАР

КАИР, 27 января. 
(ТАСС).. Президент - ОАР 
Анвар Садат принял сего
дня во дворце Абдин нахо
дящихся в ОАР по пригла
шению египетского прави
тельства с визитом совет
ских космонавтов В. Нико
лаеву-Терешкову, А. Ни
колаева и В. Севастьянова.

Д. Садат вручил В., Ни
колаевой-Терешковой орден 
«Ожерелье Пила»,

Советские космонавты 
А. Николаев и В. Севасть
янов были „ранее награж
дены этой же высшей на
градой республики Прези
дентом ОАР Гамаль Абдель 
Насером.

Сегодня же советские 
космонавты начали' поездку 
по, _ стране.

ского, партийным активом 
Щецина, с представителями 
коллективов предприятий и 
партийным активом Гдань
ска были обсуждены акту
альные вопросы положения 
в стране, дальнейшего раз
вития экономики ПНР. Во 
время своих выступлений 
тт. Терек и Ярошевич под
черкивали, что важнейшей 
задачей партийных органи
заций, профсоюзов, админи-

приняли два.документа —• 
«Национальный фронт 
ЧССР и главные принципы 
его деятельности» и «Обра- 
щение Национального фрон
та ко всем гражданам 
ЧССР».

Гусака
ле XIII съезда КПЧ», име
ют исключительно важное 
значение для дальнейшей 
работы по строительству 
социализма в республике.

Среди важнейших задач 
Национального фронта 
Г. Гусак назвал укрепление 
и развитие федеративного 
устройства Чехословакии, 
укрепление дружеских свя
зей между чехами, слова
ками и представителями 
других национальностей, на
селяющих ЧССР.

Выть патриотом ЧССР,' 
сказал он, это значит укреп
лять и расширять интерна
циональные связи Чехосло
вакии е братскими странами 
социализма, и особенно с 
Советским Союзом. В этом 
гарантия нашей свободы, 
независимости и силы.

Говоря об успехах в раз
витии экономики страны, о 
достижениях трудящихся 
ЧССР в 1970 году, Первый 
секретарь ЦК КПЧ подчерк
нул, что Коммунистическая 
партия и правительство 
будут и впредь добиваться 
повышения жизненного 
уровня трудящихся респуб
лики.

страцин является выполне
ние экономических планов, 
улучшение организации про
изводства, повышение тру
довой дисциплины, четкая 
работа верх общественных 
организаций.

Политбюро ЦК ПОРП 
положительно оценило ход и 
результаты встреч Э. Тере
ка и П, Ярошевича, а также 
других представителей пар
тийного руководства с пар
тийным активом и предста
вителями коллективов пред
приятий побережья.

ЖИЗНЬ ДОРОЖ АЕТ
ЛОНДОН, 27 января. 

(ТАСС). Со времени деваль
вации фунта стерлингов в 
ноябре 1967 года цены в 
Англии выросли в среднем 
на 21 процент. Об этом со
общил в палате общин глав
ный секретарь министерст
ва, финансов Англуи М. Ма
кмиллан, отвечая на вопро
сы депутатов.

Повышение цен является 
одной из, главных причин 
усиления инфляции в стра
не. Тем не менее прави

тельство не намерено при
нимать меры для предотвра
щения дальнейшего роста 
цен. Министр финансов 
А. Барбер заявил в парла
менте, что правительство бу
дет бороться; с инфляцией, 
установив «строгий кон
троль» над ‘ ростом заработ
ной платы. По словам Бар
бера, «замораживание» за
работной платы, позволит 
преодолеть экономические 
трудности, которые пережи
вает сейчас Англия:

НАСЕЛЕНИЕ ГРЕЦИИ
АФИНЫ, 27 Января. 

(ТАСС). Население Греции 
сократилось с 8,339.213 че
ловек в 1961 году до 
8.146.852 человек в 1969 
году. Это произошло в ре
зультате роста эмиграции и 
падения рождаемости.

По предварительным дан
ным печати, прирост населе
ния, в 1970 году составил 
около 62 тысяч человек, .а 
эмигрировали 85 тысяч, то 
есть численность населения 
Греции в прошлом году со
кратилась до 8.124 тысяч 
человек.

т ш ш ш ш т т ит ш т мш ш ш ш
США. Лозунг «Свободу 

Анджеле» стал основным 
для всей прогрессивной Аме
рики. Люди разного возраста 
и цвета кожи, разных поли
тических взглядов я профес
сий встали на защиту муже
ственного борца за граждан
ские права негров.

Снимок из газеты «Пнплз 
уорлд».

(Фотохроника ТАСС).

'уЩ

А. Д ЭВ И С - 
СОЛИДАРНОСТЬ

БУДАПЕШТ, 27 января. 
(ТАСС). «Молодежь мира 
восхищена твоим мужест
вом», «Выражаем нашу 
боевую солидарность и ре
шимость вести борьбу за 
твое освобождение», — го
ворится в телеграмме бюро 
ВФДМ, которая была на
правлена в адрес Анджелы 
Дэвис в связи со днем ее 
рождения.

, Одновременно бюро 
ВФДМ направило телеграм
му протеста в адрес прези
дента’ США Никсона с тре
бованием немедленного о>с-, 
вобождения американской • 
коммунистки.

Бюро ВФДМ издало мас
совым тиражом почтовые 
открытии с изображением 
Анджелы Дэвис и требова
нием ее освобождения.

На IV съезде Коммунистической 
партии В е н е с у э л ы

КАРАКАС, 27 января. 
(ТАСС). На IV съезде Ком
мунистической партии Вене
суэлы (КПВ) выступил член 
ЦК КПСС, главный редак
тор газеты «Правда» М. В. 
Зимянин. По поручению ЦК 
КПСС он передал делега
там съезда горячий брат
ский привет советских ком
мунистов и пожелания пло
дотворной работы. Делегаты 
бурной овацией встретили , 
зачитанное мм приветствие 
ЦК КПСС IV съезду КПВ.
В зале раздавались возгла
сы: «Да здравствует
КПСС!», «Да здравствует 
Советский Союз!». Но пору
чению ЦК КПСС съезду 
был вручен памятный пода
рок — портрет В. И. Лени
на.

* * ■*
КАРАКАС, 28 января. , 

(ТАСС). IV съезд Компар

тии Венесуэлы одобрил 
вчера отчетный доклад 
ЦК, утвердил политическую 
Декларацию и тезисы по аг
рарному вопросу и профсо
юзной работе.

Делегаты единодушно 
приняли программу борьбы 
партии на нынешнем этапе 
за насущные требования 
трудящихся страны. Они 
поручили будущему соста
ву ЦК подготовить и внести 
на утверждение ближайше
го съезда проект програм
мы КПВ.

Участники съезда едино
душно проголосовали за ис
ключение „из рядов партии 
фракционной антипартийной 
группы во главе с Пегковым 
и Маркесом. ■

На съезде, продолжались 
выступления представите
лей братских коммунисти

ческих и рабочих партий. С 
приветствиями выступил» 
представители партий США, 
Колумбии, Гайаны, Коста- 
Рики, Эквадора, Перу и 
Уругвая, рассказавшие об 
опыте революционной борь
бы в своих странах.

Их выступления были 
проникнуты чувством глу
бокого уважения и призна
тельности КПСС и Совет
скому Союзу. Они призва
ли крепить солидарность 
коммунистов и всех трудя
щихся с Кубой, а также с 
народами, борющимися за 
национальную независи
мость, отмечали важную 
роль прогрессивных преоб
разований в Чили. Перу и 
Боливии, вставших на путь 
борьбы против империализ
ма, за подлинную независи
мость.

ШТАБНЫЕ 
УЧЕНИЯ НАТО

БОНН, 27 января. 
(ТАСС). Сегодня начались 
крупные военно-штабные 
учения НАТО, получившие 
кодированное наименование 
«Вннтекс». Как сообщает 
печать, целью этих учений, 
которые в прошлом прово
дились иод кодированным 
•наименованием «Фаллекс», 
является «проверка» дейст
вий органов командования 
НАТО и военных ; мини

стерств ряда государств - 
участников этого блока в 
условиях возникновения 
«серьезного положения».

Учения проходят под «об
щим руководством» верхов
ного главнокомандующего 
объединенными вооружен
ными силами НАТО в Ев
ропе американского генера
ла Гудпейстера. верховного 
главнокомандующего объе
диненными вооруженными 
силами НАТО на Атланти
ке американского адмирала 
Данкена и главнокомандую
щего объединенными воору
женными ! силами НАТО в 
зоне пролива Ла-Манш ан
глийского адмирала О’Брай
ена. ,

К у б а  — с т р а н а  
сплошной грамотности

ГАВАНА, 27 января.
Корр. ТАСС В. Гдоба пере

дает: ,
Куба за годы народной 

власти стала страной, сплонц 
ной .грамотности. Только в 
начальных школах сейчас 
занимается более 1.600 ты
сяч учащихся. Это на мил
лион превышает их число в 
первые годы революции. 
Революционное правитель
ство создало широкую сеть 
школ-интернатов и ” полуин-

тернатов, где дети трудя
щихся обеспечиваются бес
платным питанием,, одеж
дой. обувью. учебниками.

Неизмеримо возросла в 
связи с этим потребность в 
высококвалифицирован!! ы х 
кадрах учителей. На их под
готовку и повышение про
фессионального уровня, а 
также на другие нужды про
свещения государство еже
годно выделяет более 000 
миллионов песо.

В РОДИ «Н А С Т А В Н И К О В »
ВАШИНГТОН, 27 яква- 

ря. (ТДСС). Вашингтон осу
ществляет руководство дея
тельностью антисоветских 
радиостанций «Свободная 
Европа» и «Свобода». Это 
явствует из заявления, сде
ланного представителем го
сударственного департамен

та  США Р. Макклоски. Он 
признал, что государствен
ный департамент проводит 
инструктивные совещания 
для корреспондентов этих 
радиостанций. Не исключе

но, сказал Макклоски, что 
на этих совещаниях исполь
зуется «секретная информа
ция».

Кроме того, «Свободная 
Европа» и «Свобода» полу
чают прямую финансовую 
помощь от . ЦРУ. Как зая
вил сенатор Клиффорд 
Кейс, член комиссии по ас
сигнованиям и по иностран
ным делам, эти пропаганди
стские радиостанции полу
чили только в 1969 году от 
ЦРУ более 30 миллионов 
долларов.

. . .  . -7 .
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Трн с половиной тысячи человек трудятся на Асинов- 
ском деревообрабатывающем комбинате. Огромный кол
лектив.

Машиносчетное бюро — вычислительный дентр комби
ната. Здесь производятся расчеты, начиная с начисле
ния заработной платы и кончая сложными финансовыми 
операциями.

«Вовремя н без ошибок» — под таким девизом работа
ет коллектив бюро.

На снимке Е. Лисицына: старшие вычислители маши
носчетного бюро Галина Трубилова (на переднем плане) 
и Тамара Денисова.

ЛЕСНОЙ КОНДИТЕР
Галя Комарова — учени

ца кондитера в столовой 
леспромхоза. Казалось бы, 
пора и привыкнуть к тому, 
как работает Геннадий Пав
лович. Но, хотя и привык
нешь, все равно залюбуешь
ся. Секунды —  и комок 
теСта может принять са: 
мую неожиданную фор
му. Она смотрит и учит
ся. Приобретает умение, 
сноровку, быстроту. Когда 
делаешь, например, разбив
ку батбнов, особо по
торапливаться надо. Чуть 
замедлишь с подкаткой — 
и шов может разойтись, да 
и тесто поплывет. Есть свои 
тонкости и в приготовлении 
слойки. Скалкой вперед- 
назад раскатку ни в коем 
разе делать нельзя. Только 
вперед. А то и слойки не 
будет, и тесто как надо в 
печи не подымется. Тонко
стей, подобных не перечесть.

Делает по заказу Генна
дий Павлович торты бис
квитные. Кому «'сказка» 
или «розы » нравятся, а ко
му «астры», «корзинки» или 
«рог изобилия». Пирожное 
в самых разных стилях, 
кексы «шахматный», «май
ский», «столичный», пряни
ки, коржики, калачики, ру
леты с маком, розовые ба
бы. До трех тысяч рублей 
выручки дает в месяц про
дажа всех этих изделий! 
Покупают их не' только в 
Клюквенке, приезжают за 
ними и из Макзырского лес
промхоза.

Не случайно на област
ной выставке кулинаров в 
Колпашеве. изделия Г. П. 
Даниленко ' получили самую 
высокую оценку.

Галя Комарова как-то
сказала:

—- Чтобы подобрать та
кое сочетание рисунков, 
красок, расцветок, оттенков, 
надо, по-моему, еще и ху
дожником быть... Он и ри
совать умеет, картины пи
шет...

На продукцию учителя 
своего Галя смотрит с вос
хищением. Геннадий Павло
вич замечает это, и память 
невольно возвращает былое. 
Выло это в Новосибирске, в

тридцатые годы: тогда еще 
мальчишка, купил он в ма
газине пирожное. Долго 
рассматривал, поражаясь: 
фигурки помадные насквозь 
просвечивают! . И еще одно 
чудо неразгаданное: как 
могла попасть во внутрь 
кремовая начинка?

Попросил родственника 
своего, чтоб взял его в цех 
кондитерский посмотреть. 
Посмотрел. А  вскоре приня
ли подростка учеником в тот 
цех. Учился у братьев Узло
вых. Не в пример другим 
кондитерам, они не прятали 
тонкости и секреты дела 
своего, показывали, учили, 
благо ученик попался любо
знательный, понятливый. А 
теперь вот и сам Геннадий 
Павлович в роли учителя.

Когда спрашиваешь, ка
кие изделия пользуются в 
Леспромхозе наибольшей 
популярностью, ответ нахо
дишь нелегко и не сразу. 
Торговля бойкая идет как 
будто всеми. Но повышен
ный спрос — на сибирские 
шаньги* с румяной хрустя
щей корочкой, рыбные пи
роги (один пирог был весом 
в 54 килограмма!), сибир
ские калачи — пышные, ‘ 
мягкие, а также на сме
танные калачики — све
жие, рассыпчатые, аромат
ные.

Г. П. Даниленко расска
зывает:

— Недавно Елена Вла
димировна Березовская, за
ведующая нашей столовой, 
брошюру показала и спро
сила: «А  вот такой «торт- 
пень» или «торт-лапоть», 
что нарисован, сделаешь?»
Я пообещал... А  вообще цех 
наш скоро из столовой в 
хлебопекарню переведут. 
Вот тогда я хочу порадовать 
всех французской булкой с 
гребешком. Исполнение бу
дет в собственном варианте.

В 'том, что Геннадий Пав
лович сможет снова и снова 
каким-либо вавиантом уди
вит^ ингузетцев, сомнений 
нет. Как хорошо, если! бы 
такие мастера-кондитеры 
были в каждом леспромхо
зе.

Г. ЛЮБОВСКИИ.
Ингузетский леспромхоз. ™

Параллели и меридианы

Сияйте, полярные зори!
Недавно и нашу, и зарубежную прессу обошло сообщение, 

что первая плавучая электростанция «Северное сияние» 
вступила в строй. Специальный кабель для этой электростан
ции был разработан в Томском научно-исследовательском 
институте кабельной промышленности. Сегодня мы публи
куем материал, рассказывающий об участии томичей в мон
тажных, работах на Колыме.

...Мы летели на Колыму 
в сентябре. Заполярье, рай
он полюса холода... Дома 
мне и моему спутнику тех
нику Саше Степанову соб
рали все теплые вещи, ка
кие было возможно. Но 
Заполярье встретило нас 
ясным небом и солнцем, ве
село отражавшимся в мно
гочисленных озерах тундры, 
проплывавших под крылом 
самолета. Несколько удив
ленные всем этим, мы ходи
ли по поселку Зеленый 
Мыс, расположенному в 
ста километрах 1 от бере
га Северного Ледовито
го океана. Здесь было мно
го полярной экзотики, из
вестной нам по книгам. При
земистые здания, как бы 
прижавшиеся к земле, что
бы лучше защититься от на
пора безжалостной пурги.

Времянки, сколоченные из 
плавника и бог весть отку
да добытых досок. В близ
кой тундре бесчисленными 
точками двигались стада 
оленей... Но ; среди этого 
традиционного пейзажа
здесь, на вечной мерзлоте, 
высились как символ новой 
Арктики чистенькие пяти
этажные дома — основа 
будущего современного по
селка.

И, конечно, еще ярче 
новь этой суровой земли 
воплотилась в самой ■ пла
вучей электростанции.
Встречать ее, похожую 

■на океанский лайнер грома
ду, влекомую вверх по. реке 
мощными буксирами, выш
ло все население поселка. 
Вечером прямо на берегу

состоялся многолюдный ми
тинг. А  на рейде, высвечен
ная прожекторами, стояла 
на якорях белоснежная 
ПЭС, как будто бы оправ
дывающая свое сияющее на
звание.

Назавтра наступили на
пряженнейшие рабочие буд
ни, которые продолжались 
много дней. Слишком много 
надо было сделать, чтобы 
станция, созданная совета 
сними энергетиками и судо
строителями, дала свет и те
пло шахтам и жилым домам 
Билибина, Черскрго и дру
гих поселков горняков и зо
лотоискателей.

В нашу задачу входило 
обеспечить правильное под
ключение станции к берего
вым ч, распределительным 
объектам. Для. этого надо 
было соединить электро
станцию-судно с берегом 
восемью витками кабеля и 
проложить их дальше, до 
подстанции. Впрочем, «нит
ками» их можно назвать ус
ловно. Специально создан
ный в нашем институте ка

бель имел диаметр 87 мил
лиметров, а сто погонных 
метров его весили 1.300 
килограммов.

Над выполнением этого 
задания, которое мы счи
тали почетным, большой 
коллектив сотрудников тру
дился больше года. Надо 
было придать кабелю высо
кую механическую проч
ность на изгиб и морозоус
тойчивость. Нам удалось 
повысить механическую 
стойкость токопроводящих 
жил примерно в два раза. 
Для изоляции были приме
нены новые отечественные 
синтетические каучуки. Уда
лось изготовить щолупрово- 
дящую и шланговую рези
ну, устойчивую к морозам 
в 65 градусов. Кабель с, 
такими свойствами был 
создан в Советском Со
юзе впервые. ./

Работа проводилась под 
руководством начальни'кз 
отдела кабелей и проводов 
для Крайнего Севера К. М. 
Кевролев^й, за новые мате
риалы отвечали А. А. Жар
ков, Н. Р. Гончар, Г. Н. Ба

турина и Н. П. Березина.
Самым трудным этапом 

работы оказалась укладка 
кабелей по берегу. Никакой 
технологии у монтажников 
для этого не было — им не 
приходилось встречаться с 
кабелями такого сечения и 
веса. Почти все пришлось 
делать вручную. Что же ка
сается соединения и окон- 
цевания этих кабелей в 
полевых условиях, то мы 
располагали для этого спе
циально разработанной в 
■институте технологией. 
Просьбу поделиться ею мы 
получили от многих монтаж
ных организаций:

...Давно уже осталась по
зади суровая колымская 
земля, сейчас прикрытая 
глубоким снегом. Успешно 
идут промышленные испы
тания плавучей электростан
ции. И мы гордимся, что 
■путь тому сиянию огней, ко
торое заливает сейчас по
лярные иоселки, путь элек
троэнергии открыл кабель, 
созданный в нашем инетш 
туте.

Н. КУДРИН, 
зав. лабораториейниикп.

НА СНИМКЕ: станция 
«Северное сияние».

Фото автора.
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Горячая зима 
легкоатлетов

В декабре и январе про
ведена серия зимних со
ревнований томских легко
атлетов. Уже первые стар
ты, состоявшиеся 18 де
кабря, принесли ряд высоких, 
можно сказать, летних резуль
татов. Особый успех выпал на 
долю студентки ТМИ Галины 
Анжиной. Воспитаннице тре
нера В. С. Удута впервые по
корился мастерский рубеж в 
прыжках в высоту — 168 см. 
Порадовали й другие резуль
таты: прыжок в высоту Льва 
Катюхина (ТПИ) — 195 см и 
прыжок в длину Татьяны Те- 
лешевой — 5 м 46 см. ,

Плохая погода помешала 
спортсменам «Буревестника» 
показать высокие результаты 
в беге и метаниях на их тра
диционных предновогодних со
стязаниях, состоявшихся в 
последние субботу и воскре
сенье декабря. Однако быстро 
прогрессирующий второй год 
Юрий Гладышев сумел пока
зать хороший результат В бе
ге на 2.000 метров. В прыжках 
в высоту вновь отличился Лев 
Катюхин — 190 см. В сорев
нованиях по прыжкам в длину 
среди женщин участвовали 
почти все лучшие' спорт
сменки Томска. Уверен
нее других на этот раз вы
ступила студентка педагоги
ческого института Любовь Ан
дреева, она и победила с ре
зультатом 5 м 37 см.

8—10 января команды сту

денческих спортклубов разы
грали приз зимнего первенства 
города., Спортсмены политех
нического института набрали 
210 очков и заняли первое ме
сто, у легкоатлетов педа
гогического — 193, у медиков 
— 180,5 очка. Собственно, 
только эти коллективы и боро
лись за первое место. По- 
прежнему слабо выступали 
команды спортклубов
ТИРиЭТа (52 ойка) й ТИСИ 
(25 очков). Очень плохо по
следние годы выступают лег
коатлеты университета, а на 
этот раз мы увидели только 
отдельных спортсменов из это
го большого коллектива, вы
ступавших в личном зачете.

Вероятно, многих заинте
ресует вопрос, как же так: 
первенство города, а соревну
ются только вузы? К сожале
нию, в Томске стало нормой, 
что техникумы, коллективы 
многочисленных предприятий 
и учреждений соревнуются 
только летом. Причем у по
давляющего большинства 
спортсменов этих команд са
мое большое — четыре старта 
в течение года. О какой мас
совости «королевы» спорта в 
Томске, о каких резервах, о 
каком мастерстве в таком слу
чае можно говорить? Много 
ли групп, секций легкоатлетов 
.тренируется круглогодично? 
Очень мало! Да и будут ли 
круглогодично работать эти 
секции, если нет зимних

соревнований? Кстати, и 
в положении о зимнем 
первенстве, утвержденном об
ластной федерацией легкой ат
летики и городским комите
том по физкультуре и спорту,- 
не предусматривается обяза
тельное участие всех коллек
тивов города.

Подготовка к зимним сорев
нованиям и участие в них по
зволяют спортсменам сохра
нять в течение всего года хо
рошую спортивную форму. 
Об этом свидетельствуют и 
другие высокие результа
ты, показанные на зимних со
ревнованиях. Высшее том
ское достижение для за
крытых помещений в толка
нии ядра установила Людми
ла Швецова (ТМИ) — 13 м 
53 см; снова блеснул мастер
ством Ю. Гладышев, он побе
дил в беге на 3.000 м с ре
зультатом 9 мин. 7 сек. Мож
но отметить и результат Лео
нида Сивохи в беге на 1.000 м
— 2 мин. 41,4 сек., и Валерия 
Иванова в прыжках в длину — 
6 м 64 см.

Интересные соревнования 
школьников были проведены в 
начале января. Около ста 
юных легкоатлетов томских 
детско-юношеских спортивных 
школ, спортклуба «Янтарь», 
городов Асина, Колпашева 
оспаривали призы в '30 видах 
программы. Интересно отме
тить, что 13 первых мест заня
ли воспитанники томских 
школ, по шесть — аси- 
новцы и колпашевцы и ' пять
— юные спортсмены «ЯнтаРя>>-
Такое распределение призов 
говорит о том, что способные 
молодые легкоатлеты есть сей
час не только в областном 
центре. Хорошее впечатление 
оставила воспитанница Аси- 
новской ДЮСШ Светлана Се- 
мененко: тринадцатилётняя

ученица А. К. Васильевой 
прыгнула в длину на 5 м 10 см 
и пробежала 50 м за 7,1 сек. 
Пятнадцатилетний Володя Са- • 
вицкий (ДЮСШ, спортклуба 
«Янтарь», тренер Э. В. Степа-

нкж) преодолел планку на вы
соте 180 см, а Виталий Со
ловьев (ДЮСШ № 1 Томско
го гороно, тренер В. В. Кузне
цов) пролетел в длину 5 м 
75 см.

Несомненно, что' более ча
стые встречи юных легкоатле
тов будут способствовать ро
сту их мастерства. Особенно 
это необходимо колпашевцам 
и асиновцам, поскольку у се
бя дома им практически не 
с кем соревноваться. , 4

4—5 января в Красноярском 
легкоатлетическом манеже со
стоялись зональные юношеские 
соревнования команд Сибири 
и Дальнего Востока. Девять 
областей, краев и автономных 
республик прислали юных 
спортсменов помериться си
лами в 26 видах легкой ат
летики. Отлично выступили 
две воспитанницы А. А. Гуме- 
ровой (ДЮСШ спортклуба 
«Янтарь»): Надя Декусарова 
была второй в беге на 50 м с 
барьерами, а Галя Зубкова 
финишировала второй в глад
ком беге на ту же дистанцию, 
показав одинаковый резуль
тат с поб*дительницей. Чет
вертые места заняли: Саща 
Таран (тренер Б. Л. Байгу- 
лов) в беге на 55 м с барье
рами и Сережа Фадеев (г. Аси
но, тренер В. П. Злобин) в бе
ге на 3.000 метров.

К сожалению, томичи не 
имели ни малейших шансов 
занять достаточно высокое 
место, поскольку вместо 22 
спортсменов привезли 10.

Да, зима для легкоатлетов 
—это не только время подго
товки к летним стартам, но и 
участие во многих соревнова
ниях. На днях выезжают в 
разные города СССР легкоат
леты ДСО «Труд», «Янтаря», 
политехнического института. 

А 13— 14 февраля сборная 
Томска примет участие в борь
бе за кубок СССР — кубок 
«Известий» по легкой атлети
ке, который будет впервые ра
зыгран в зимнее время.

Ю. СУХОВ.

ПОКА «ОТДЫХАЮ Т» ЧЕМПИОНЫ...С М Е Н А
Л И Д Е Р А

БЕВЕРВИИК, 27 января. 
(ТАСС). Югославский грос
смейстер Ивков единолично 
возглавляет таблицу шахмат
ного «Хоговей-тургпгра»! В 
двенадцатом туре он выиграл 
у Ван-ден-Берга и набрал 8 
очков.

Третью победу одержал .экс
чемпион мира Петросян, за
ставивший сдаться Рее. Вме
сте с Глигоричем, сделавшим 
ничью с Лангевегом, и Тор
том, нанесшим поражение 
прежнему лидеру Андерссону, 
советский гроссмейстер делит 
второе—третье—четвертое ме
ста (по 7,5 очка). Корчной не 
закончил партию с Доннером, 
а в отложенной (из ■ 11-го ту
ра) встрече с Рее потерпел 
неожиданное поражение. У не
го пока 6,5 очка.

У Андерссона — 7 очков и 
одна неоконченная партия, у 
Олафссона — 6,5 очка и две 
неоконченные встречи.

Второй матч подряд из-за 
оттепели пропускают в чем
пионате страны по хоккею с 
мячом динамовцы Москвы. 
Сначала в Калининграде не 
состоялась их встреча с мест
ным «Вымпелом», а 27 января 
на своем поле они не смогли 
сыграть с карагандинским 
«Автомобилистом». Тем вре
менем набирают темп армейцы 
Свердловска. В Хабаровске

ОБЕРХОФ. 28-летний двое
борец из Ленинграда Михаил 
Артюхов стал победителем 
больших международных со
ревнований в окрестностях 
этого городка — «лыжной

они одержали важную победу 
над местными одноклубника
ми — 6:5. Теперь у свердлов
чан (после 19 матчей) 32 очка. 
Второе место сохраняют мо
сквичи — 24 очка (17 встреч). 
Чемпионов догнали динамов
цы Алма-Аты, которые на 
своем поле победили красно
горский «Зоркий» — 9:4. Чет
вертое место занимают ар
мейцы Хабаровска — 22 очка.

Мекки» ГДР., Он лучше всех 
прыгал с трамплина — на 66,5 
и 72,5 м и. неплохо прошел 
трассу 15-километровой гонки.

У «чистых» гонщиков на 
этой дистанции победил нор-

Результаты остальных мат
чей, состоявшихся в среду: 
«Шахтер» (Кемерово) — «Се- 
вероникель» (Мончегорск) —- 
3:1, «Енисей» (Красноярск) •— 
«Водник» (Архангельск) — 
4:1, «Локомотив» (Иркутск) — 
«Уральский трубник» (Перво
уральск) — 3:1, «Вымпел»
(Калининград) —  «Волга» 
(Ульяновск) — 1:1.

с п о р т с м е н
вежец Паал Тилдум — 50 мин. 
20 сек., вторым был его сооте
чественник Эрлинг Стенейде— 
50,37, третьим — швед Ингвар 
Сандстрем —. 51,08.

(ТАСС).

(ТАСС).

П о б е д и л  с о в е т с к и й Утвержден также выпуск в 1971 году транзисторного радио
приемника «Этюд-603»  Минского радиозавода. Новый прием
ник на 9 транзисторах рассчитан. на прием передач в диапа
зонах средних и длинных волн.

Фото В. Егорова. (Фотохроника ТАСС).

Зам. редактора И. А. МИЗГИРЕВ.

НОВЫ Е ТОВАРЫ

МОСКВА. Экспертный совет всесоюзного постоянного па
вильона лучших образцов товаров народного потребления 
Министерства торговли СССР утвердил выпуск в 1971 году 
нового электрического холодильника бытового назначения 
«Север-8» емкостью 120 литров. Температура в морозильной 
камере— (емкость—11 литров) минус 6 градусов по Цельсию. 
Расход электроэнергии при температуре окружающей среды 
плюс 32 градуса по Цельсию —  до двух киловатт в сутки. 
Выпускать «Север-8» будет Московский завод холодильников.

Фото А. Стужина.

29 января, премьера — ■ 
«Сказки старого Арбата».

30 января —
«Сказки старого Арбата».

ш кино
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Бо л ь ш о й  зал —  «Чайков
ский» (две серии) — 9-45,
12-30, 15-15, 18, 20-45. Фильм 
для взрослых.

Малый зал —  «На пути к 
Ленину» —  14. «Новые при
ключения неуловимых» —  
10-40, «Жаров рассказывает»
— 9, 12-20. 15-55, 17-35, 19-15, 
20-55, 22-35.

Зал кинохроники —  «Канада 
с птичьего полета», «Охота со 
старой собакой» — 9, 11-10,

13- 20,' 15-30, 17-40, 19-50, 22.
«Время жить» —  10-05, 12-15,
14- 25, 16-35, 18-45, 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал —  «По пути к 

Ленину» —  9, 11-10, 13-20,
15- 30, 17-40, 19-50, 22.

Зеленый зал —  «Суровые
километры» —  12-30, 14-15 16. 
17-45, 19-30, 21-15. Для детей 
—  «Часы капитана Энрико»—  
9, 10-45.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал —  «Суровые 

километры» —  9, 10-50, 12-40 
14-20, 16-10. 17-50, 19-40, 21-30.

Малый зал —  «Человек за 
бортом» —  9, 10-40, 14 16
17-40, 19-30, 21-20.

«ПИОНЕР»
Для детей —  «Кащей Бес

смертный» —  9, 10-30, 12.
13-30, 15. Кинопанорама —
16- 30. Для взрослых — «Мол
чание мужчин» —  19-20 21-20

«СИБИРЯК»
«Секретная миссия» —  9-30,

11- 10: «Он был не один» —
12- 50, 14-35, 16-20, 18-05, 19-50, 
21-35.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

«Мертвый сезон» (две серии) 
— 18, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«По следу «Тигра» — 15, 17,
19, 21. -

ПЯТНИЦА, 29 января 

МОСКВА
16.25. «Противоречивая Аме

рика». Передача первая. Ав
тор и ведущий — политиче
ский обозреватель Централь
ного телевидения и Всесоюз
ного радио В. Зорин. 16.55. 
Т. Паченцева, И. Миронова 
«Боян Чонос». Телевизионный 
спектакль. Часть 2-я.

ТОМСК
18.10. Кинопрограмма.

МОСКВА
19.10. Ираклий Андронников 

рассказывает.
ТОМСК

20.30. Новости. 20.45. Твор
чество томичей. 21.05. Кино
журнал «Сибирь на экране». 
21:15. Спортивный калейдо
скоп.

МОСКВА
22.05. Телевизионный фести

валь советских республик, по
священный .XXIV съезду 
КПСС. Литовская ССР. Переда
ча из Вильнюса. 23.30. Твор
ческий вечер композитора 
О. Фельцмэна Трансляция из 
концертного зала имени Чай
ковского.

Нововасюганская средняя 
школа приглашает своих 
выпускников на традици
онный ВЕЧЕР ВСТРЕЧИ, 
который состоится 6 февра
ля.

ТОМСКИЙ ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ
Д февраля в помещении драмтеатра

И. Штраус
«ЛЕТУЧАЯ МЫШЬ»
(оперетта в 3-х действиях).

Начало— в 19-30.

31 января ОБЛЛЕКТОРИИ
НАРОДНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ МУЗЫКАЛЬНОГО 

ИСКУССТВА
Тема:

Л. БЕТХОВЕН
(к 200-летию со дня рождения). 

Исполнители:
АРТИСТЫ ЛЕНКОНЦЕРТА

Йачало — в 20 часов.
Действительны абонементы. Продаются билеты.

ТУРИСТСКИЙ п о е з д

I  ' „ Е Л О Ч К А "
В первом квартале 1971 года — 

маршруты:
с 11 февраля по 24 февраля:
Томск — Уфа — Куйбышев—-Ульяновск — Ка

зань — Псков — Новгород— Ленинград— Томск.
Цена путевки — 120 рублей.
С 28 февраля по 18 марта:
Томск — Челябинск — Куйбышев — Ульяновск 

— Минск — Брест — Вильнюс — Каунас Кали
нинград — Рига — Таллин — Ленинград — Томск.

Цена путевки — 160 рублей.
Путевки продаются за наличные деньги и по без

наличному расчету в областном совете по туризму 
и экскурсиям: г. Томск-50, пл. им. В. И. Ленина, 6, 
телефоны №№  2-45-33, 2-45-01, 2-56-43.
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